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Président de la réPublique :

 Tous les indicateurs économiques de l’Algérie sont au vert

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

affirmé que l’économie nationale 
continuait de réaliser de bonnes 
performances, soulignant que tous 
les indicateurs économiques de 
l’Algérie étaient au vert : baisse 
de l’inflation, augmentation des 
réserves de change et absence de 
dette extérieure.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants des médias 
nationaux, diffusée vendredi soir, 
le président de la République 
a précisé qu’”au regard des 
investissements en cours, des 
emplois créés et de la dynamique 
agricole, le taux de croissance 
économique devrait atteindre au 
moins 4%, l’un des plus élevés de 
la région méditerranéenne”.
En réponse aux “interprétations 
erronées” concernant la situation 
économique du pays, le président 
de la République a mis en avant 
l’amélioration constante des 
indicateurs économiques, avec 
notamment un taux d’inflation 
ramené de 9,7% en 2020 à moins 
de 4% durant l’année en cours 
et une absence totale de dette 
extérieure.
A propos des dernières 
recommandations du Fonds 
monétaire international (FMI), le 
président de la République a fait 
observer que “tous les pays ont 
une dette intérieure” et qu’aucun 
budget dans le monde n’est exempt 
de déficit, affirmant que l’Algérie, 
en tant qu’Etat social en vertu 
de la Constitution, adapte ces 
recommandations en fonction de 
sa politique économique et sociale.
Le président de la République a, 
par ailleurs, affirmé que l’Etat 
n’envisageait aucune mesure 
d’austérité malgré la baisse des prix 
du pétrole, assurant que l’accent 
sera mis sur l’amélioration de la 
gestion et la définition des priorités, 

parallèlement au renforcement 
de la production nationale et à la 
diversification de l’économie.
“Il n’est nullement question 
d’austérité”, mais plutôt d’”une 
gestion optimale selon des priorités 
bien définies”, a-t-il expliqué.
Dans ce sillage, le président de 
la République a souligné que 
l’Algérie s’est engagée, depuis six 
ans, dans une démarche visant à 
s’affranchir de la dépendance aux 
hydrocarbures et des fluctuations 
des prix du pétrole, relevant 
“qu’il y a des parties stipendiées 
qui sèment le désespoir parmi les 
citoyens”.
Toutefois, “l’Algérie est déterminée 
à conforter son indépendance 
politique et économique”, a-t-il dit.
S’agissant des transferts sociaux, 
le président de la République a 
précisé qu’ils oscillent entre 13 
et 14 milliards de dollars par an, 
affirmant qu’ils “n’entrainent pas 
de déficit sur le plan économique”.
Il a également rappelé les 
subventions continues de l’Etat 

aux prix des produits de large 
consommation, rassurant que 
l’Algérie est aujourd’hui “à 
l’abri” des crises ayant touché 
auparavant certains de ces 
produits, à l’instar des huiles ou 
des pâtes alimentaires.
Par ailleurs, le président de 
la République a indiqué que 
la codification de la micro-
importation, intégrée dans le cadre 
de l’activité de l’auto-entrepreneur, 
constitue l’une des premières 
étapes d’intégration de l’économie 
informelle, mettant en avant la 
nécessité de faire disparaître cette 
économie parallèle et de l’intégrer 
dans l’économie officielle, en 
raison de son rôle essentiel dans la 
promotion de la transparence et le 
soutien à la croissance.
Evoquant le dossier de l’industrie 
automobile locale, le président 
de la République a affirmé que 
“de grandes marques mondiales 
lanceront la production locale 
de leurs véhicules, avec des 
taux d’intégration élevés dès le 

début”, précisant que le rythme de 
réalisation pourrait être variable, 
étant donné que ces projets 
nécessitent des préparations et des 
investissements considérables.
Le président de la République 
a également salué le progrès 
enregistré dans le domaine 
de l’industrie automobile, 
notamment pour ce qui est des 
taux d’intégration élevés ayant été 
réalisés par des Algériens, révélant 
que certains modèles de véhicules 
qui seront produits localement ont 
déjà été identifiés, et que leur taux 
d’intégration atteindra au moins 
40%.
Il s’est aussi félicité de la dynamique 
que connaît l’entreprise “Fiat” au 
niveau de son usine à Tafraoui 
(Oran), notamment en termes de 
taux d’intégration, soulignant 
que la reprise de la production 
locale de l’usine “Renault” est 
tributaire de la réalisation d’un 
taux d’intégration acceptable, 
cette marque n’ayant pas dépassé 
les 5% pendant des années.

Le président de la République a 
également affirmé que le principe 
d’intégration industrielle signifie 
la création d’un véritable réseau 
national de sous-traitance, et la 
rupture avec les pratiques du passé 
qui se limitaient à l’assemblage de 
pièces importées sans une réelle 
valeur ajoutée.
Rappelant que les dérives qu’a 
connues le secteur par le passé, et 
ayant coûté des milliards de dollars 
au Trésor public, font partie 
désormais du passé, le président 
de la République a affirmé que 
l’importation de véhicules ne sera 
autorisée qu’en présence d’un 
réseau de services après-vente.
S’agissant du secteur agricole, 
le président de la République a 
salué les efforts des agriculteurs 
et des investisseurs, ayant 
transformé l’agriculture en une 
véritable activité économique, 
alors qu’elle était auparavant 
considérée comme un secteur à 
caractère social, ajoutant que 
la dynamique importante de la 
production agricole à travers les 
wilayas du pays est comparable 
aux réalisations de pays jouissant 
d’une grande expérience, dont 
certains pays européens.
Concernant la filière des céréales, 
le président de la République a 
relevé que l’Algérie a atteint, pour 
la première fois depuis 63 ans, 
l’autosuffisance en blé dur, tout 
en poursuivant les efforts pour 
atteindre l’autosuffisance dans 
d’autres types de céréales, comme 
le blé tendre, le maïs et l’orge.
Il a également indiqué que 
l’Algérie dispose de 87 barrages, 
soulignant la nécessité de se 
tourner vers le traitement des eaux 
usées, au regard des changements 
climatiques, et ce, dans le cadre 
d’un programme national mis en 
œuvre en collaboration avec les 
start-up.

Président de la réPublique:
L’Algérie ambitionne d’atteindre les 20.000 startups  

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a indiqué que l’économie 
algérienne ambitionne d’atteindre 
les 20.000 startups d’ici la fin de 
son mandat présidentiel. 
“En 2019, il y avait 200 startups 
et aujourd’hui il y en a 9.000. 
Nous comptons atteindre, à la 
fin du mandat (présidentiel) les 
20.000 startups”, a précisé le 
président de la République lors 
de son entrevue périodique avec 

les représentants des médias 
nationaux, diffusée vendredi soir.
Il a fait savoir que parmi ces 
startups, “certaines sont déjà en 
bourse et ont commencé à activer 
dans divers domaines”, ajoutant 
que ce chiffre a été atteint grâce 
à la libération de l’initiative 
et la levée des entraves 
bureaucratiques.
A ce titre, il a souligné qu’il y a 
des startups qui ont commencé 
avec 2 ou 3 personnes et 
comptent aujourd’hui entre 20 à 

25 individus, en se félicitant du 
grand nombre d’universités qui 
sont devenues des incubateurs 
pour les startups.
Pour le président de la 
République, les startups sont en 
train de jouer un rôle déterminant 
et l’expérience de l’Algérie 
en la matière est citée comme 
exemple par les organismes 
internationaux, faisant observer 
que “certains nous envient pour 
ça”.
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Président de la République : 
L’Etat est déterminé à conforter son indépendance politique 

et économique 

Le président de la République réaffirme l’attachement 
de l’Algérie aux principes de bon voisinage et de non-ingérence 

dans les affaires intérieures des Etats

Le président 
zimbabwéen entame 
une visite officielle 

en Algérie

Le Président zimbabwéen 
se recueille à la mémoire 

des martyrs de la glorieuse Guerre 
de libération nationale

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a affirmé que l’Etat était 

déterminé à poursuivre la mise 
en œuvre de tous les programmes 
tracés, afin de conforter son 
indépendance politique et 
économique, indiquant que le 
citoyen commence à percevoir un 
changement positif notable dans 
plusieurs secteurs.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants des médias 
nationaux, diffusée vendredi soir 
sur les chaînes de la Télévision et 
de la Radio nationales, le président 
de la République a déclaré: “les 
choses avancent comme prévu, 
conformément aux perspectives 
tracées jusqu’à la fin de l’année 
2025 et 2027, voire même jusqu’à 

la fin du mandat présidentiel”, 
ajoutant qu’il œuvre à honorer 
ses engagements pris devant les 
citoyens durant la campagne 
électorale et lors des rencontres 
ultérieures qu’il a eues avec eux à 
plusieurs occasions.
Il a, en outre, réaffirmé que “l’Etat 
est déterminé à poursuivre la mise 
en œuvre de tous les programmes 
tracés, afin de conforter son 

indépendance politique et 
économique” et à consacrer son 
caractère social, en s’attachant à 
préserver la dignité du citoyen et à 
le soutenir à travers les transferts 
sociaux dont la valeur, a-t-il dit, 
“n’entraine pas de déficit sur le 
plan économique, comparée aux 
réserves de change”, en dépit de 
tout ce que disent les personnes 
stipendiées qui “sèment la 
déception au sein du peuple”.
Concernant la performance du 
Gouvernement, le président de 
la République a relevé “une 
amélioration dans la performance 
des secteurs ministériels, ressentie 
aujourd’hui par le citoyen”, 
précisant à ce propos que pour 
les secteurs à “faible activité”, “la 
révision est nécessaire, comme il 

est d’usage dans d’autres pays”.
Il a, à ce propos, expliqué que la 
révision doit se faire “selon le 
besoin et les objectifs fixés par le 
Gouvernement”.
Le président de la République a 
évoqué l’état d’avancement de la 
mise en œuvre du processus de 
numérisation et de l’introduction 
de l’Intelligence artificielle dans 
différents secteurs, relevant que 
l’Algérie avançait à pas “sûrs 
et confiants” en matière de 
numérisation et de cybersécurité, 
en vue de s’appuyer sur des 
données précises dans le domaine 
économique, en consacrant le 
principe de transparence.
Par ailleurs, le président de 
la République a réaffirmé son 
attachement à consacrer le principe 

d’égalité des chances entre tous les 
Algériens, résidant en Algérie ou à 
l’étranger, saluant le haut sens de 
patriotisme dont ont fait preuve 
les membres de la communauté 
nationale à l’étranger, et ce 
“malgré toutes les intimidations 
qu’ils ont subies”.
 Il a, à ce titre, souligné que “toutes 
les portes sont ouvertes devant 
eux”.
Evoquant les défis inhérents aux 
menaces terroristes, le président 
de la République a affirmé que 
“l’Algérie dispose d’une expertise 
suffisante pour combattre le 
terrorisme”, rassurant que “ses 
frontières sont protégées, son 
armée est forte et ses services de 
sécurité possèdent une grande 
expérience dans ce domaine”.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a réaffirmé l’attachement 

de la diplomatie algérienne aux 
principes de bon voisinage, de 
non-ingérence dans les affaires 
intérieures des Etats et d’assistance 
le cas échéant.
Lors de son entrevue périodique 
avec des représentants des médias 
nationaux, diffusée vendredi soir, 
le président de la République 
a évoqué plusieurs dossiers 
internationaux, les relations 
de l’Algérie avec ses voisins 
et les crises dans certains pays 

limitrophes.
A cet égard, le président a souligné 
que l’Algérie avait beaucoup aidé 
les frères maliens à surmonter 
la crise dans leur pays et qu’elle 
restait disposée à le faire si 
elle était sollicitée, rappelant 
que le Mali vivait une situation 
d’instabilité entre le Nord et le Sud 
depuis 1960.
Et d’ajouter : “l’Algérie rejette 
catégoriquement toute immixtion 
dans les affaires intérieures des 
Etats, que ce soit au Mali, au 
Niger, au Burkina Faso ou en 
Libye”, affirmant la disponibilité 

de l’Algérie à apporter son soutien 
à ces pays, y compris “nos frères 
libyens”.
Interrogé sur les menaces 
potentielles que ces crises 
pourraient représenter pour 
l’Algérie, le président de la 
République a rassuré en affirmant 
que “les frontières du pays sont 
protégées et qu’il n’y a aucun 
problème”, mettant en avant la 
grande expérience de l’Algérie 
dans la lutte contre le terrorisme.
Le président de la République a 
également réaffirmé la position 
constante de l’Algérie en faveur 

des causes palestinienne et 
sahraouie.       
Concernant les principes de la 
politique étrangère de l’Algérie, 
le président de la République a 
affirmé que “l’Algérie est fidèle 
au principe du non-alignement” 
auquel elle a adhéré en 1955, notant 

que “tout le monde s’interroge 
sur le secret des bonnes relations 
qu’entretient l’Algérie avec les 
Etats-Unis d’Amérique, la Russie 
et la Chine”.
Quant aux relations de l’Algérie 
avec l’Association des nations 
de l’Asie du Sud-Est (ASEAN), 
dont elle a récemment adhéré au 
Traité d’amitié et de coopération, 
le président de la République a 
expliqué que l’Algérie entretenait 
de bonnes relations avec tous les 
pays asiatiques, dont la Malaisie et 
l’Indonésie avec lesquelles elle a 
des échanges commerciaux.

Le président de la 
République du Zimbabwe, 
M. Emmerson Mnangagwa, 

a entamé samedi, une visite 
officielle de deux jours en Algérie.

Le président zimbabwéen a été 
accueilli, à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene, 
par le président du Conseil de la 
nation, M. Azzouz Nasri.

Le président de la 
République du Zimbabwe, 
M. Emmerson Mnangagwa, 

s’est recueilli, samedi après-midi, 
au Sanctuaire du Martyr à Alger, 
à la mémoire des martyrs de la 

glorieuse Guerre de libération 
nationale.
Le Président zimbabwéen a déposé 
une gerbe de fleurs devant la stèle 
commémorative et observé une 
minute de silence à la mémoire 

des Chouhada de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
1954.
Le Président du Zimbabwe avait 
entamé, auparavant, une visite 
officielle de deux jours en Algérie.
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Président de la réPublique :
Les projets d’investissement avancent comme prévu 

Président de la réPublique : 
Étude pour la réalisation de nouvelles stations 

de dessalement d’eau de mer  

alGerie-HOnGrie:
 Les opportunités de coopération universitaire 

et scientifique examinées

uniVersité d’alGer 3 : 
Nouvelles spécialités à double compétence ou à double diplôme

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a indiqué que les projets 
d’investissement avançaient 
comme prévu, soulignant 
que toutes les entraves 
bureaucratiques auxquelles les 
investisseurs étaient confrontés, 
notamment en matière de foncier, 
ont été levées.
Lors de son entrevue périodique 

avec des représentants des médias 
nationaux, diffusée vendredi soir 
sur les chaînes de la Télévision 
et de la Radio nationales, le 
président de la République 
a précisé que les projets 
économiques “avancent comme 
prévu, avec des perspectives 
tracées jusqu’à fin 2025, 2027 et 
même jusqu’au terme du mandat, 
conformément aux engagements 
pris devant les citoyens durant 

la campagne électorale et dans 
d’autres occasions”.
Le président de la République a 
affirmé que “80 à 85% des objectifs 
fixés en matière d’investissement 
et de relance du développement” 
ont été atteints, mettant en 
avant l’importance des projets 
d’investissement enregistrés dans 
plusieurs secteurs, dépassant 
les 13.000 projets à travers le 
territoire national, dont beaucoup 

ont été concrétisés.
L’objectif est de renforcer la 
production nationale dans tous 
les secteurs économiques, afin 

de réduire les importations et 
d’encourager les exportations 
hors hydrocarbures, a-t-il 
expliqué.
Le président de la République a, 
par là même, salué le patriotisme 
et la probité des hommes d’affaires 
algériens, rappelant la récente 
décision de lancement du guichet 
unique, qui a vocation à lever les 
entraves en matière de foncier.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

indiqué qu’une étude sera bientôt 
menée pour la réalisation de 
nouvelles stations de dessalement 
d’eau de mer dans plusieurs 
wilayas afin de garantir la sécurité 
hydrique du pays.
Lors de son entrevue périodique 

avec les médias, diffusée vendredi 
soir, le président de la République 
a souligné l’importance de 
garantir la sécurité hydrique 
du pays, notamment face au 
manque de la pluviométrie, 
jugeant impératif de prendre les 
dispositions requises pour assurer 
l’approvisionnement en eau 
potable.

“Ce problème a été réglé dans 
certaines wilayas du pays grâce à 
la réalisation de cinq (5) grandes 
stations de dessalement d’eau de 
mer”, a-t-il dit.
Et d’ajouter qu’”une étude sera 
menée pour la réalisation de cinq 
(5) ou six (6) nouvelles stations”, 
précisant que “les wilayas 
concernées seront déterminées 

lors d’une prochaine réunion du 
Conseil des ministres”.

“Aucun citoyen algérien ne sera 
laissé sans eau” même si cela 
nécessite de recourir à des moyens 
exceptionnels en attendant les 
solutions définitives, a assuré 
le président de la République, 
ajoutant qu’il s’agira d’”assurer 
au moins un approvisionnement 
en eau potable 10 à 11 heures par 
jour”.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, M. Kamel 

Baddari, a reçu à Alger, l’ambassadeur 
de la République de Hongrie en 

Algérie, M. Gábor Levente Szarka, 
avec lequel il a évalué la première 
phase de la coopération universitaire 
et scientifique entre les deux pays, 
indique un communiqué du ministère.

Tenue jeudi au siège du ministère, cette 
rencontre a été ‘l’occasion d’évaluer 
la première phase de la coopération 
universitaire et scientifique entre 
les établissements des deux pays et 

de définir les contours de la future 
coopération dans le domaine de 
l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique”, conclut le 
communiqué.

L’Université d’Alger 3 a 
recensé, en prévision de 
la rentrée universitaire 

(2025-2026), 14 nouvelles spécialités 
à double compétence ou à double 
diplôme avec inscription nationale, 
représentant  ainsi “une réalisation 
qualitative confirmant sa position 
pionnière”, indique, mardi, un 
communiqué de l’Université.
“A la suite de la publication de la 
nouvelle circulaire ministérielle 
relative aux préinscriptions et à 
l’orientation des nouveaux bacheliers 
pour la prochaine année universitaire, 
l’Université d’Alger 3 s’est distinguée 
par sa capacité à attirer des étudiants 
de tout le territoire national, en 
enregistrant, à elle seule, 14 nouvelles 
spécialités à double compétence ou 
à double diplôme avec inscription 
nationale”, précise la même source.
Cette performance est qualifiée 
par l’université, de “réalisation 
qualitative”, d’autant plus que “le 
total des spécialités à double diplôme 
proposées par les établissements de 
l’enseignement supérieur en Algérie 
s’élève à 16 spécialités à double 
compétence et à 24 spécialités à 
double diplôme”.
Cette réalisation “exceptionnelle” 
vient témoigner de “la qualité des 
programmes de formation dispensés 
par l’Université d’Alger 3 et sa 

réputation d’excellence ainsi que 
sa volonté de retrouver son rôle 
historique en tant qu’”+université-
mère+”, ajoute la même source.
L’Université d’Alger 3 “avance à 
pas sûrs pour passer à une université 
de quatrième génération, traduisant 
ainsi son engagement en faveur de 
l’innovation et de l’amélioration 

continue dans l’enseignement 
supérieur”, en plus de “la dynamique 
notable qu’elle connaît dans le 
cadre de la stratégie de la réforme 
de l’enseignement supérieur et de la 
recherche scientifique en Algérie”, 
précise le communiqué.
Dans ce cadre, l’Université a œuvré 
à “moderniser ses offres de formation 
pour répondre aux évolutions du 

marché de l’emploi, en organisant, 
récemment, des réunions de 
coordination en vue de “mettre en 
place une feuille de route alignée 
sur les développements mondiaux 
et contribuant à l’édification de 
l’économie du savoir, avec un 
accent particulier sur les spécialités 
à inscription nationale adaptées aux 
besoins du marché du travail et aux 

métiers d’avenir”.
Il a également été convenu de 
“connecter les offres de formation 
entre différents instituts et facultés, 
en sus de proposer des offres 
de formation conjointes avec 
l’Université d’Alger 1, dans le cadre 
des cursus de formation à doub le 
diplôme et à double compétence”, 
et ce conformément aux orientations 
du ministère de tutelle visant à 
“développer les compétences 
des étudiants dans des domaines 
vitaux, tels que l’informatique, 
les mathématiques, l’intelligence 
artificielle (IA) et la numérisation”.
Les cursus de formation à 
double diplôme permettent à 
l’étudiant d’obtenir deux diplômes 
universitaires simultanément, tels 
que “modélisation mathématique, 
aide à la prise de décision+économie 
quantitative (en collaboration avec 
l’Université d’Alger 1)” et “économie 
numérique+informatique”.
Quant aux cursus de formation à 
double compétence, ils visent à doter 
l’étudiant de deux compétences 
complémentaires dans un domaine 
proche, comme “économie et 
relations internationales” et 
“économie numérique et gestion des 
affaires”, selon les explications de 
l’Université d’Alger 3.
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Président de la République :
“ Il n’y a pas d’austérité en Algérie et il faut que l’économie 

parallèle disparaisse ”

Président de la République :
Les capacités de stockage 

des céréales en Algérie 
s’élèveront à 9 millions 

de tonnes 

Commerce :
Les soldes d’été débutent 

le 26 juillet

Travaux publics :
Un portail numérique 

pour le suivi des projets 
du secteur

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, vendredi, qu’il n’y 
avait pas d’austérité en Algérie et 
que l’économie parallèle devait 
également disparaître.
“Il n’y a pas d’austérité en Algérie 
et il faut que l’économie parallèle 
disparaisse sans avoir à recourir 
à la force ou à des mesures 
privatives de liberté”, a indiqué le 
président de la République lors de 
son entrevue périodique avec les 

médias, qui sera diffusée vendredi 
soir sur les chaînes de télévision 
et de radio nationales.
Concernant le secteur agricole, 
le président de la République 
a souligné que la production 
agricole était estimée cette année 
à près de 38 milliards de dollars, 
ajoutant qu’en ce qui concerne 
l’approvisionnement en eau 
potable, “aucun Algérien ne 
manquera d’eau”.
A une question sur l’action de 
l’exécutif et où est ce qu’il faut 

y apporter quelques ajustements 
le président de la République 
a répondu que “cela se fera en 
fonction des besoins”.
Quant à la politique étrangère 
de l’Algérie, le président de la 
République a affirmé que “le sang 
du non-alignement coule dans les 
veines de l’Algérie”, ajoutant que 
“tout le monde s’interroge sur le 
secret des bonnes relations liant 
l’Algérie aux Etats-Unis, à la 
Russie et à la Chine”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a affirmé, 
vendredi, que les capacités de 

l’Algérie en matière de stockage des 
céréales atteindront les neuf (9) millions de 
tonnes, à la faveur du programme national de 
réalisation de silos à travers les différentes 
wilayas du pays.
“La logique exige que l’Algérie dispose de 
capacités de stockage couvrant ses besoins, 
soit neuf (09) millions de tonnes, un objectif 
que nous atteindrons, si Dieu le Veut”, a 
souligné le président de la République lors 
de son entrevue périodique avec les médias.
Rappelant, dans ce sens, que l’Algérie 
avait connu par le passé une insuffisance 
en matière de capacité de stockage, 
en dépit d’une production céréalière 
nationale limitée à l’époque, le président 
de la République s’est félicité des progrès 
accomplis dans ce domaine, grâce à un 
programme proactif visant la construction 
d’installations de stockage, en vue de faire 
face aux fluctuations internationales.
“Certains mettaient en doute la réalisation de 

ces silos, mais les paysans sont aujourd’hui 
satisfaits au niveau de toutes les wilayas”, 
d’autant plus que “les distances entre les 
producteurs et les instances recevant leurs 
récoltes ont été raccourcies”, soutient le 
président de la République.
Il a également fait savoir que ce programme 
avait permis de rapprocher les silos des 
agriculteurs dans plusieurs wilayas, 
soulignant que la production céréalière 
nationale, notamment le blé dur, était 
“abondante” cette saison et connaîtrait une 
“abondance plus importante” au cours de la 
prochaine saison, grâce au projet national 
lancé pour couvrir les besoins du pays en 
cette ressource stratégique.

Les soldes d’été auront lieu du 26 juillet 
au 13 septembre, a annoncé samedi le 
ministère du Commerce intérieur et 

de la Régulation du marché national dans un 
communiqué.
Les opérateurs et agents économiques sont 
appelés à contribuer efficacement à la réussite 
de l’opération en activant des réductions et 
en appliquant des prix compétitifs permettant 
aux consommateurs de bénéficier de biens 
et de services à des tarifs promotionnels, 
précise le communiqué.
Dans ce cadre, les commerçants désirant 
obtenir une autorisation pour les ventes en 
soldes doivent se rapprocher des services 
des directions du commerce de wilaya 
territorialement compétentes, pour déposer 
un dossier comprenant une copie de l’extrait 
du Registre de commerce ou de l’extrait du 

Registre de l’artisanat et des métiers, ainsi 
qu’une liste des marchandises concernées 
par les soldes, indiquant leurs quantités, 
leurs prix et le taux du rabais appliqué, 
ajoute le ministère.
Les ventes en soldes sont autorisées 
conformément aux dispositions du décret 
exécutif 06-215 du 18 juin 2006, modifié 
et complété, fixant les conditions et les 
modalités de réalisation des ventes en soldes, 
des ventes promotionnelles, des ventes en 
liquidation de stocks, des ventes en magasins 
d’usines et des ventes au déballage.
Le ministère réaffirme son engagement à 
accompagner l’ensemble des opérateurs 
économiques et sa disposition à répondre 
à toute demande d’information ou de 
clarification, via le site web: www.
commerce.gov.dz).

Le ministre des Travaux publics et 
des Infrastructures de base, Lakhdar 
Rekhroukh a affirmé, samedi à 

Alger, que le secteur œuvre à renforcer les 
mécanismes de numérisation en préparant 
la mise en place d’un portail numérique et 
d’un système d’information pour le suivi des 
différents projets, et ce afin d’améliorer et 
de garantir un suivi et un contrôle minutieux 
à chaque étape de leur réalisation.
Le ministre s’exprimait dans son allocution 
d’ouverture d’une journée d’étude organisée 
par l’Ecole supérieure de management des 
travaux publics (ESMTP), en coordination 
avec la Caisse nationale d’équipement 
pour le développement (CNED), sous le 
thème: “la contribution de la numérisation à 
l’efficacité des dépenses publiques dans les 
projets d’infrastructure”.
L’évènement a été marqué par la présence 
de la Haut-commissaire à la numérisation, 
Meriem Benmouloud, du représentant du 
ministre des Finances, Abdelkrim Bouzred, 
ainsi que des cadres et des experts du 
secteur.
A cette occasion, le ministre a souligné 
le rôle de la numérisation comme outil 
stratégique pour la modernisation de la 
gestion et des dépenses publiques, relevant 
qu’elle offre des options développées en 
matière de suivi des projets, d’analyse des 
données et d’accélération de la cadence de 
réalisation.
Il a indiqué que plusieurs défis auxquels 
sont confrontés les projets, tels que la hausse 
des coûts et les dépassements de délais, 

peuvent être surmontés grâce à l’intégration 
de solutions numériques intelligentes 
qui permettent un suivi en temps réel, et 
fournissent des données précises pour 
une meilleure prise de décision à tous les 
niveaux.
Ainsi, M. Rekhroukh a affirmé que le 
ministère œuvre à “généraliser l’usage du 
numérique dans la gestion des opérations 
enregistrées, en mettant en place un portail 
numérique et un système d’information 
pour le suivi des projets en cours dans le 
secteur, et ce afin d’optimiser et de garantir 
un suivi et un contrôle minutieux de chaque 
phase de réalisation de ces projets tant au 
niveau central que local”.
Ce système, selon lui, “constituera un 
véritable tableau de bord facilitant la prise 
de décisions instantanées afin d’améliorer 
la performance dans la réalisation. Il 
permettra ainsi d’éviter les retards dans les 
travaux et la hausse des coûts des projets, 
et de maitriser le budget du secteur, et 
par conséquent  garantir l’efficacité des 
dépenses publiques”.
Evoquant le processus de transformation 
numérique dans le secteur, M. Rekhroukh a 
salué le rôle central de  l’ESMTP, en tant 
qu’acteur académique et technique, qui 
veille à la formation et à la qualification 
des compétences humaine capables de 
piloter des projets numériques, à travers 
des programmes spécialisés répondant aux 
besoins des différents intervenants dans la 
chaîne de réalisation des projets.
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ANNABA : 
Le wali visite le siège du comité national olympique 

des jeux africains scolaires

ANNABA :  
Vaste campagne de nettoyage à travers plusieurs  communes

ANNABA / Direction de l’hydraulique
Retrait de 25 autorisations d’exploitation de camions-citernes 

ambulants d’eau potable

ANNABA / Canicule 
Forte hausse de chaleur : 

La protection civile  rappelle les précautions à prendre

Dans le cadre des 
préparatifs en cours pour 
l’organisation des jeux 

le wali, Abdelkader Djellaoui, 
a effectué ce jour une visite 
d’inspection au siège du comité 
national olympique des jeux 
africains scolaires, installé au 
sein de la Bibliothèque principale 
de lecture publique "Barkat 
Slimane".
Ce site stratégique a été retenu non 
seulement comme quartier général 
du comité, mais également comme 
centre de presse officiel durant 

toute la durée de l’événement. 
Il servira ainsi de plateforme 
d’échange et d’information pour 
les journalistes nationaux et 
internationaux accrédités.
À l’issue de la visite, le président 
du comité national olympique 
a tenu à exprimer ses sincères 
remerciements aux autorités 
locales, saluant les efforts 
déployés par la wilaya d’Annaba 
pour garantir les meilleures 
conditions d’accueil et de 
réussite à ce rendez-vous sportif 
continental.

Cet événement d’envergure 
vise à promouvoir les valeurs 
de l’olympisme, de la jeunesse 
et de l’excellence sportive en 
milieu scolaire, tout en renforçant 
la coopération entre les pays 
africains.
La wilaya d’Annaba continue 
de mobiliser tous les moyens 
humains, logistiques et techniques 
nécessaires pour assurer le plein 
succès de cet événement attendu 
par des milliers de jeunes athlètes 
venus de plusieurs pays du 
continent africain.

Dans le cadre du programme local 
mis en place par les services de 
la wilaya, une vaste opération 

de nettoyage de l’environnement s’est 
poursuivie durant les journées de vendredi 
18 et samedi 19 juillet, touchant plusieurs 
cités à travers les différentes communes de 
la wilaya.
Cette campagne s’inscrit dans une vision 
durable des autorités locales, visant à 
ancrer la culture de la propreté, le civisme 
et l’engagement citoyen au sein de la 
société. Il s'agit également de renforcer les 
actions de proximité et de sensibilisation à 
l’importance de préserver un cadre de vie 
sain.

 Plusieurs organismes ont pris part à cette 
action collective, notamment les services de 
la wilaya, les communes concernées, ainsi 
que des bénévoles. Tous ont uni leurs efforts, 
mettant à disposition les moyens humains et 
matériels nécessaires pour assurer la réussite 
de cette initiative environnementale.
 Les communes ciblées par cette opération 
comprennent notamment : Annaba, El 
Hadjar, El Bouni, Berrahal, la circonscription 
administrative Benaouda Benmostefa, ainsi 
que Chetaïbi.
Cette action témoigne d’une volonté partagée 
de faire de la propreté de l’environnement 
une priorité collective, dans le respect de 
l’image de la wilaya et du bien-être de ses 
citoyens.

La direction de l’hydraulique 
de la wilaya d’Annaba a 
procédé au retrait de 25 

autorisations d’exploitation à des 
propriétaires de camions-citernes 
ambulants distributeurs d’eau 
potable à travers les communes 
de la wilaya. Cette mesure 
fait suite à des infractions aux 
conditions légales, susceptibles 
de mettre en danger la santé des 

citoyens, a-t-on appris d'une 
source d'information crédible. 
L’opération s’inscrit dans le cadre 
d’un contrôle rigoureux mené par 

une commission mixte regroupant 
les directions de l’hydraulique, du 
commerce, ainsi que les services 
de sécurité. L’objectif est de lutter 
contre les pratiques illégales et 
de veiller à la qualité de l’eau 
distribuée.
Sur un total de 164 autorisations 
délivrées, ces 25 retraits 
concernent principalement 
des camions ne respectant pas 
les normes d’hygiène et de 

traçabilité, ou opérant sans 
documents valides. La direction 
alerte notamment contre des 
camions aux citernes non 
identifiées, parfois immatriculés 
hors wilaya, distribuant de l’eau 
d’origine inconnue. Les autorités 
rappellent que chaque camion-
citerne autorisé doit afficher : Un 
bon de remplissage validé par 
l’Algérienne des Eaux, valable 
48 heures, visible sur la citerne. 

Une autorisation d’activité d’un 
an, affichée dans le pare-brise. 
Le logo de l’activité clairement 
identifié.
La population est donc appelée 
à la vigilance et à vérifier la 
conformité des camions avant 
tout achat. En cas de doute, 
l’eau pourrait être contaminée et 
entraîner des maladies hydriques 
graves comme l’hépatite A ou la 
typhoïde.

Dans le cadre de ses 
missions dédiées à la 
sécurité et au bien-être des 

citoyens, la protection civile de 
la wilaya d’Annaba recommande 
une vigilance accrue et l’adoption 
des mesures de précaution pour 
garantir la  sécurité  durant cette 
période de forte chaleur. En raison 
de la vague de chaleur intense 
qui sévit à Annaba, la protection 

civile de la wilaya  met en garde 
contre les risques d'exposition 
au soleil, en évitant de sortir aux 
heures les plus chaudes de la 
journée, notamment l'après-midi. 
La Protection civile recommande, 
entre autres mesures préventives, 
d'éviter de se déplacer pendant la 
hausse de température, sauf en cas 
de nécessité, en particulier dans les 
wilayas intérieures du pays, tout 
en évitant de s'exposer au soleil. 

L’exposition prolongée au soleil, 
notamment en période de canicule 
peut avoir des effets plus ou moins 
graves sur l’organisme. Cela 
peut aller du coup de soleil, à des 
troubles cardiaques, sachant que 
les personnes âgées, les personnes 
handicapées et les jeunes enfants 
sont les plus concernés par ces 
recommandations. La Protection 
civile invite, par ailleurs, les 
citoyens à prendre régulièrement 

des douches ou des bains frais 
durant la journée, sans se sécher, 
ainsi que de baisser ou de réduire 

les lumières d’électricité". Il est, en 
outre, recommandé de "provoquer 
des courants d'air dans tout le 
bâtiment dès que la température 
extérieure est plus basse que celle 
de l'intérieur", et d'"éviter les 
activités extérieures nécessitant 
des dépenses en énergie très 
importantes, à l'instar du sport, 
jardinage et bricolage", a ajouté la 
même source.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / Sûreté de wilAyA 
La dixième sûreté urbaine  
traque plusieurs suspects 

auteurs de vols

ANNABA / ChetAïBi 
Promptitude des services 

forestiers : Un incendie évité 
de justesse à Aïn Ezzena

ANNABA / Conservation des forêts 
Campagne de sensibilisation 

aux incendies de forêt dans les 
mosquées

ANNABA / SiNiStre 
Un véhicule prend feu à Treat, 

aucun blessé

ANNABA / 11ème Sûreté urBAiNe 
Bilan du premier semestre de 

l’année en cours : Intensification 
des actions policières

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité en milieu urbain, 
les services de la 10ème sûreté 

urbaine d’Annaba ont mené, au cours 
de cette semaine, plusieurs opérations 
qui ont abouti à l’interpellation de six 
(6) individus impliqués dans différentes 
affaires de vol.
Parmi les personnes arrêtées, quatre sont 
suspectées d’être impliquées dans une 
affaire de vol avec effraction à l’intérieur 
d’un domicile, commis par escalade et 
en association. Un autre individu est 
soupçonné d’être impliqué dans neuf 
affaires distinctes de vol, tandis qu’un 

dernier est impliqué dans trois autres 
affaires de vol.
À l’issue de l’enquête et après 
l’accomplissement de toutes les 
procédures légales d’usage, les suspects 
ont été présentés devant le procureur de 
la République compétent territorialement.

Dans le cadre de la campagne 
nationale de prévention et de 
lutte contre les feux de forêts 

2025, les brigades de la conservation 
des forêts de la wilaya sont intervenues 
en urgence, jeudi passé, à Aïn Ezzena, 
commune de Chetaïbi, pour circonscrire 
un incendie naissant signalé dans le 
secteur forestier de Ferz Sidi Yenoud. 
Alertés rapidement, les agents de la sous-
direction de Chetaïbi, appuyés par les 
services de la conservation et placés sous 
la supervision directe du conservateur 
des forêts, Mohamed Boussis, se sont 
rendus sur les lieux pour lancer une 
opération d’extinction immédiate. 
Grâce à cette action coordonnée, 
les flammes ont été contenues avant 
qu’elles ne se propagent sur une plus 
grande superficie. Cette intervention 
s’inscrit dans les efforts préventifs et 
réactifs déployés à travers la wilaya 
pour faire face aux risques accrus 
d’incendies durant la saison estivale, 
marquée par des températures élevées 
et des conditions climatiques propices 
à la propagation des feux. Les autorités 
appellent à la vigilance et rappellent à 

la population l’importance de signaler 
tout départ de feu. Un numéro vert, le 
1070, est mis à disposition 24h/24 pour 
les signalements.

Dans le cadre de ses efforts 
continus pour prévenir les 
incendies de forêt, la direction 

de la conservation Forestière d’Annaba, 
représentée par l’unité  d’Annaba et 
Berrahal, a lancé une nouvelle initiative 
de sensibilisation, en coordination avec 
la Direction des Affaires Religieuses 
et des Wakfs. Cette campagne a ciblé 
deux mosquées emblématiques de la 
wilaya : La mosquée Al-Qortobi dans 
la commune d’Annaba et la mosquée 
‘’Tarek Ibn Ziyad’’ dans la commune 
de Berrahal.  Le choix des mosquées 
comme lieux de sensibilisation reflète 
une approche stratégique visant à 
mobiliser la communauté autour d’un 
enjeu environnemental majeur. À travers 
des prêches, des interventions éducatives 
et la distribution de supports informatifs, 

les fidèles ont été appelés à adopter des 
comportements responsables en période 
estivale, notamment en ce qui concerne 
l’usage du feu en milieu forestier, le jet 
de mégots ou de déchets inflammables, 
et le signalement rapide de tout départ de 
feu. Cette action illustre la synergie entre 
les institutions environnementales et 
religieuses pour renforcer la conscience 
collective face aux risques croissants 
d’incendies, aggravés par les conditions 
climatiques extrêmes. Elle s’inscrit dans 
une série d’activités de terrain initiées par 
la conservation Forestière tout au long 
de la saison estivale. Les organisateurs 
espèrent que ces campagnes toucheront 
un large public et encourageront des 
gestes simples mais essentiels pour 
protéger les forêts, véritables poumons 
verts de la région.

Un véhicule utilitaire ayant  pris 
feu,  hier, a provoqué l’alerte 
générale. En effet, selon des 

sources fiables, un véhicule utilitaire 
(petit camion) a pris feu au niveau de la 
cité 200 logements  à El Treat pour des 
raisons toujours inconnues. Aussitôt, 
avertis les éléments de la protection civile 
sont intervenus vers les coups de 15h20. 
L’intervention rapide des éléments de 
la protection civile qui a mobilisé un 
camion-incendie et une ambulance a 
permis d’éviter le pire. Ces derniers  ont pu 
maitriser les flammes. Fort heureusement 
aucune  perte humaine n’a été enregistrée. 
Une enquête a été aussitôt ouverte afin de 
connaitre les raisons exacte de ce sinistre.

Dans le cadre de sa stratégie 
continue de lutte contre toutes 
les formes de criminalité en 

milieu urbain, la 11ème sûreté urbaine  
a renforcé, au cours du premier semestre 
de l’année en cours, sa présence et ses 
interventions sur le terrain, assurant 
ainsi une vigilance accrue pour la 
sécurité et le bien-être des citoyens. Les 
efforts déployés ont permis l’arrestation 
de près de 300 personnes recherchées 
sur décision de justice. En parallèle, 
88 suspects ont été interpellés pour 
possession de drogues et de substances 
psychotropes, tandis que 22 individus 
ont été arrêtés pour détention illégale 
d’armes blanches. Les services ont 
démantelé un réseau criminel composé 
de trois (3) individus, soupçonnés de 
vols nocturnes, de recel de biens volés 
et de multiples infractions. Quatre autres 
suspects ont été appréhendés pour des 
activités liées à la vente de produits 
toxiques contrefaits, la contrebande, 
la fraude,  la tromperie envers les 
consommateurs.  Sur le plan de la 
sécurité routière, 240 infractions au code 
de la route ont été recensées, en plus 

de 30 délits routiers, témoignant d’un 
engagement renforcé dans la régulation 
du trafic urbain. Du côté des pratiques 
commerciales, plusieurs infractions ont 
été relevées, accompagnées de la saisie 
de plus de 100 kg de viandes rouges et 
blanches impropres à la consommation. 
Les services de sécurité ont également 
réussi à saisir  41,35 grammes de cocaïne, 
793 comprimés hallucinogènes, 29,76 
grammes de cannabis, 105250 sachets 
de tabac à chiqué contrefait, 17.845 
paquets de cigarettes, 600 bouteilles 
de boissons alcoolisées, ainsi qu’un 
nombre important d’armes blanches 
prohibées de différents calibres. Par 
ailleurs, plusieurs objets volés, dont des 
bijoux et une moto, ont été retrouvés et 
remis aux services concernés.

Sihem.Ferdjallah
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E
n application des 

directives de la direction 

générale, portant sur 

la préservation de l’hygiène 

et de la propreté des cités 

résidentielles relevant du parc 

immobilier géré par l’Office 

de gestion immobilière OPGI, 

une opération de maintenance 

ciblée a été menée  au niveau de 

deux blocs d’habitations à Sidi 

Amar. Les équipes techniques, 

notamment des ingénieurs de 

maintenance de l’Office, sont 

intervenues dans la cité ‘’920 

logements’’, précisément au 

niveau de l’entrée n°29, ainsi 

qu’aux entrées n°73 et 74 de 

la même cité, relevant de la 

commune de Sidi Amar.

Il a été procédé au curage des 

bouches d’égout obstruées par 

les déchets accumulés au fil du 

temps, afin de prévenir tout risque 

d’inondation, à la réparation 

et l’entretien des canalisations 

liées à l’évacuation des eaux 

usées, jugées défectueuses dans 

certaines parties des immeubles, 

ainsi qu’au pompage et à la 

vidage des caves, qui avaient 

été envahies par des eaux 

usées stagnantes, causant 

non seulement des sensations 

olfactives mais aussi des risques 

sanitaires pour les résidents.

Cette action s’inscrit dans une 

série d’interventions régulières 

visant à améliorer les conditions 

de vie dans les ensembles 

résidentiels et à garantir un 

cadre de vie sain aux habitants.

ANNABA / SIDI AMAR :
Intervention technique pour l’entretien des cités 
S.Y

D
ans le cadre de 

la campagne de 

sensibilisation initiée 

par la commission wilayale 

chargée de l’accompagnement 

des producteurs de tomates 

industrielles, la CRMA (Caisse 

Régionale de Mutualité Agricole) 

d’Annaba a pris part à une série de 

sorties de terrain organisées par la 

direction des Services Agricoles 

(DSA). Ces visites ont pour 

objectif principal de superviser 

la campagne de récolte de la 

tomate industrielle et d’alerter 

les agriculteurs sur les risques 

auxquels leurs cultures peuvent 

être exposées, aussi bien avant 

ou au moment de la cueillette. 

L’initiative s’inscrit dans une 

logique d’appui au monde 

agricole pour assurer la réussite 

de la saison en cours. La CRMA 

a mis à profit cette proximité 

avec les producteurs pour 

mener un travail d’explication 

sur l’importance de souscrire 

à une assurance multirisques 

spécifique à la filière tomate. 

Une démarche essentielle afin 

de préserver les investissements 

agricoles et offrir une couverture 

face aux pertes potentielles. Ces 

rencontres ont également permis 

d’instituer un dialogue franc avec 

les agriculteurs, en écoutant leurs 

préoccupations et en identifiant 

les obstacles liés à leur intégration 

dans les dispositifs de soutien et 

d’assurance. Rappelons que la 

CRMA (Caisse Régionale de 

Mutualité Agricole) d’Annaba 

travaille en étroite collaboration 

avec les producteurs agricoles 

de la région. Elle offre un 

soutien financier, des conseils et 

d’autres services pour aider les 

agriculteurs à développer leurs 

activités et à faire face aux défis 

du secteur.

ANNABA :
Récolte de la tomate industrielle, la CRMA aux côtés des producteurs

S.Y

L
es habitants de la 

commune d’Aïn El Berda 

font actuellement face 

à d’importantes perturbations 

dans l’alimentation électrique. 

En effet, des coupures répétées 

ainsi qu’une variation anormale 

de la tension (hausses et baisses 

soudaines) ont été signalées ce 

jour dans plusieurs quartiers.

Cette fluctuation électrique 

représente un réel danger pour 

les appareils électroménagers, 

qui risquent d’être gravement 

endommagés. En attendant 

l’intervention des services 

techniques de Sonelgaz Annaba, 

il est fortement recommandé 

aux citoyens de débrancher tous 

les équipements électriques et 

d’éviter leur utilisation.

Les autorités locales, en 

coordination avec Sonelgaz, 

assurent suivre de près la situation 

et promettent une intervention 

rapide afin de stabiliser et de 

sécuriser l’alimentation.

 Les habitants sont invités à faire 

preuve de prudence et à signaler 

toute anomalie constatée auprès 

des services compétents.

ANNABA / ALIMENTATION ÉLECTRIQUE À AÏN EL BERDA :
Appel à la rationalisation

Sihem.Ferdjallah

U
ne vague de chaleur 

est prévue sur des 

wilayas de l’Est et 

du Sud du pays, dimanche et 

lundi, avec des températures 

pouvant atteindre les 49 degrés, 

indique samedi un Bulletin 

météorologique spécial (BMS) 

émis par l’Office national de la 

météorologie (ONM).

De niveau de vigilance 

“Orange”, ce BMS concernera 

M’sila, Ouest de Batna, Sud de 

Khenchela, Tébessa et Sud de 

Souk Ahras où les températures 

maximales oscilleront entre 

43 et 45 degrés, alors que les 

températures minimales seront 

entre 33 et 35 degrés.

Sont concernées également 

par cette vague de chaleur 

les wilayas de Bordj Badji 

Mokhtar, Adrar et In Salah, 

où la température maximale 

prévue est de 49 degrés, tandis 

que les températures minimales 

oscilleront entre 35 et 38 

degrés.

Canicule sur des wilayas de l’Est et du Sud du pays 
dimanche et lundi

U
ne délégation de 29 

enfants et 7 encadreurs 

de la République 

Arabe Sahraouie Démocratique 

(RASD), résidant au camp de 

vacances “El Ittihad” dans la 

commune d’El Marsa (est de 

Skikda), a effectué mercredi 

une visite au musée régional du 

Moudjahid Colonel Ali-Kafi.

La visite a constitué une occasion 

pour ces enfants, séjournant 

depuis la fin de la semaine dernière 

au camp de vacances “El Ittihad” 

à El Marsa, de découvrir l’histoire 

de la glorieuse Révolution (1954-

1962) à travers des documents, 

des photographies rares, des 

armes et des uniformes militaires 

relatant la lutte du peuple algérien 

contre le colonialisme français.

La délégation sahraouie a 

également pu découvrir le 

parcours du Moudjahid Ali Kafi 

(1928-2013) l’un des symboles de 

la Révolution algérienne, grâce 

aux explications fournies par les 

responsables du musée.

Ces derniers ont expliqué aux 

jeunes sahraouis et à leurs 

accompagnateurs les différentes 

étapes de la lutte armée et les 

actes héroïques des Moudjahidine 

durant la lutte armée pour 

l’indépendance de l’Algérie, 

leur permettant d’élargir leurs 

connaissances historiques et de 

renforcer leur attachement aux 

nobles valeurs de la liberté et de 

la souveraineté.

Le directeur du camp de vacances 

“El Ittihad”, Tarek Alia, a 

souligné, dans une déclaration à 

l’APS, que cette visite s’inscrit 

dans le cadre des activités 

prévues au programme du séjour 

de la délégation sahraouie dans 

la wilaya de Skikda, qui vise à 

“consolider le rapprochement 

historique et culturel entre les 

enfants de la RASD et les jeunes 

algériens”, avant d’ajouter que 

l’accueil de ces jeunes invités 

“reflète la solidité des relations 

fraternelles entre les peuples 

algérien et sahraoui”.

Pour sa part, le chef de la 

délégation sahraouie, Mohamed 

Ibrahim, a indiqué que cette visite 

a été très utile pour les enfants, 

âgés entre 6 et 14 ans, car elle 

leur a montré l’importance de 

la Révolution et les sacrifices 

consentis pour la liberté.

Les petits sahraouis ont fait part, 

de leur côté, de la “grande joie” 

que leur procure cette visite 

qu’ils ont qualifiée d’”expérience 

riche et particulière”, dès lors 

qu’elle a offert l’opportunité de 

découvrir, dans une atmosphère 

chaleureuse et accueillante, un 

aspect important de l’histoire de 

l’Algérie.

Pour rappel, cette délégation 

représente le premier groupe de 

jeunes sahraouis devant séjourner, 

durant 15 jours, à Skikda durant 

l’actuelle saison estivale. Un 

séjour devant  être ponctué par 

des visites de sites historiques, 

touristiques et culturels à travers 

les différentes communes de cette 

wilaya côtière.

SKIKDA :
Des enfants sahraouis visitent le musée régional du Moudjahid



Procès de Jair Bolsonaro :

 les Etats-Unis privent de visas les juges brésiliens 
chargés du dossier

la République démocratique du Congo et le groupe armé M23 
signent un accord de cessez-le-feu au Qatar

La décision américaine 
vise le juge du Tribunal 
suprême fédéral, 

Alexandre de Moraes, 
l’ensemble des magistrats qui 
siègent au procès, mais aussi 
leurs proches, selon le monde 
fr.  
La pression diplomatique 
américaine s’accentue autour 
du procès de Jair Bolsonaro. 
Les Etats-Unis ont révoqué 
le visa du juge brésilien qui 
conduit le procès de l’ancien 
président d’extrême droite 
après sa décision de lui faire 
porter un bracelet électronique, 
a annoncé, vendredi 18 juillet, 
le chef de la diplomatie 
américaine, Marco Rubio.

« La chasse aux sorcières 
politiques du juge de la Cour 
suprême brésilienne [Tribunal 
suprême fédéral], Alexandre de 
Moraes, contre Jair Bolsonaro 
a créé une persécution et une 

censure telles qu’elles ne 
violent pas seulement les droits 
fondamentaux des Brésiliens, 
mais s’étendent au-delà des 
côtes brésiliennes pour atteindre 
les Américains », a estimé le 

secrétaire d’Etat américain dans 
un communiqué.
Marco Rubio a précisé que 
ces sanctions américaines 
s’appliquaient à l’ensemble 
des juges qui siègent au procès 
Bolsonaro, ainsi qu’à leurs 
parents proches.
« Chasse aux sorcières »
Le procès de Jair Bolsonaro pour 
une tentative présumée de coup 
d’Etat contre l’actuel président 
de gauche, Luiz Inacio Lula da 
Silva, doit s’achever dans les 
prochaines semaines. L’ex-chef 
d’Etat (2019-2022) âgé de 70 
ans risque plus de quarante ans 
de prison.
Outre le port d’un bracelet 
électronique, Jair Bolsonaro est 

également contraint de rester 
chez lui soir et week-end, et il 
lui est interdit de recourir aux 
réseaux sociaux ou de contacter 
des ambassades et des autorités 
étrangères.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés Au Brésil, l’extrême 
droite divisée face aux menaces 
de Donald Trump 
Lire plus tard 
Tonnant contre une supposée 
« chasse aux sorcières » à 
l’encontre de son allié d’extrême 
droite, le président américain, 
Donald Trump, a aussi menacé 
le Brésil de surtaxes douanières 
de 50 % à partir du 1er août.

Le M23, qui s’est emparé 
de vastes zones riches en 
minerais dans l’est de la 

RDC lors d’une offensive éclair, 
en janvier et février, avait insisté 
pour négocier son propre accord 
de cessez-le-feu avec Kinshasa, 
selon le monde fr.  
Le Mouvement du 23 mars 
(M23), groupe armé soutenu par 
le Rwanda, et le gouvernement 
de la République démocratique 
du Congo (RDC) ont signé 
samedi 19 juillet un accord de 
cessez-le-feu au Qatar. « Les 
parties s’engagent à respecter 
leur engagement en faveur d’un 
cessez-le-feu permanent », précise 
une déclaration de principe signée 
à Doha par les parties au conflit, 

après trois mois de discussions 
dans l’émirat du Golfe.
Le M23, qui s’est emparé de 
vastes zones riches en minerais 
dans l’est de la RDC lors d’une 
offensive éclair, en janvier et 
février, avait insisté pour négocier 
son propre accord de cessez-le-feu 
avec Kinshasa, après que son allié 
rwandais a signé un accord de paix 
à Washington le mois dernier.
La déclaration énonce 
l’engagement d’entamer 
prochainement des négociations 
formelles en vue d’un accord 
de paix global. Elle prévoit 
également une feuille de route 
pour le rétablissement de l’autorité 
de l’Etat dans l’est de la RDC une 
fois un accord de paix signé. Le 

texte précise également que les 
négociations pour un accord de 
paix s’inscriront dans le cadre de 
l’accord de paix entre la RDC et 
le Rwanda signé à la fin de juin à 
Washington, dont les dispositions 
doivent toutefois encore être mises 
en application.,
Les parties se sont engagées à 
mettre en œuvre les dispositions de 
la déclaration « au plus tard le 29 
juillet 2025 », et se sont engagées 
à « entamer des négociations 
directes (…) au plus tard le 8 
août 2025 », précise le texte. 
Une rencontre entre le président 
congolais, Félix Tshisekedi et 
son homologue rwandais, Paul 
Kagame, doit avoir lieu dans les 
prochains mois.

L’Union africaine salue une « 
avancée significative »
L’Union africaine a salué 
cet accord. « Cette avancée 
significative marque une étape 
majeure dans les efforts déployés 
pour instaurer une paix, une 
sécurité et une stabilité durables 
dans l’est de la RDC et dans 
la région des Grands Lacs », a 
déclaré dans un communiqué le 
président de la commission de 
l’Union africaine, Mahamoud Ali 
Youssouf.
Riche en ressources naturelles, 
notamment en minerais, l’Est 
congolais est en proie depuis plus 
de trente ans à des conflits. Les 
violences se sont intensifiées au 
cours des derniers mois dans cette 

région frontalière du Rwanda, 
avec une offensive éclair du M23 
et des troupes rwandaises (FDR) 
sur Goma et Bukavu, face à une 
armée congolaise dépassée.
Ces violences ont fait des milliers 
de morts, selon le gouvernement 
congolais et l’Organisaiton des 
Nations unies, et aggravé une crise 
humanitaire pour des centaines 
de milliers de déplacés. Depuis 
février, le front dans l’est de la 
RDC s’est stabilisé. Mais des 
violences se poursuivent entre le 
M23 et une myriade de milices 
pro-Kinshasa qui mènent des 
actions de guérilla. Par le passé, ni 
le M23 ni les milices locales n’ont 
respecté les accords de cessation 
des combats.

Les défenseurs de 
l’environnement 
redoutent un recul 

historique de la lutte contre la 
pollution aux Etats-Unis, selon 
le monde fr.  
L’Agence de protection de 
l’environnement américaine 
(EPA) a annoncé, vendredi 18 
juillet, se défaire de près du quart 
de ses effectifs dans le cadre 
des vastes coupes budgétaires 
imposées par le gouvernement 
de Donald Trump.
Prévues depuis plusieurs mois, 
ces réductions drastiques 
inquiètent les défenseurs de 
l’environnement, qui redoutent 
leur impact négatif dans un pays 
confronté à la pollution de l’air 
et à de fréquentes catastrophes 

naturelles aggravées par le 
réchauffement climatique.
Chargée de veiller à la propreté 
de l’air, de la terre et de l’eau, 
l’EPA comptait 16 155 employés 
en janvier, lorsque Donald 
Trump a été investi pour son 
second mandat. Mais dans le 
cadre de son plan de réduction 
des effectifs, ce chiffre tombera 
à 12 448, soit une baisse de 22,9 
%, a annoncé l’agence.
 « Cette réduction des effectifs 
nous permettra de mieux remplir 
cette mission tout en gérant de 
manière responsable l’argent de 
vos impôts durement gagné », a 
déclaré dans un communiqué le 
chef de l’EPA, Lee Zeldin, un 
proche de Donald Trump.
Réaliser près de 750 millions de 

dollars d’économies
Depuis son retour en pouvoir, 
Donald Trump a enclenché 
la marche arrière en matière 
de climat et de protection de 
l’environnement. Sous son 
impulsion, Lee Zeldin a lancé 
de multiples démarches pour 
alléger les réglementations sur 
plusieurs polluants éternels 
(PFAS) ou encore supprimer 
des restrictions d’émissions 
polluantes des voitures.
Selon l’EPA, les réductions 
annoncées permettront de 
réaliser près de 750 millions de 
dollars (650 millions d’euros) 
d’économies, le gouvernement 
cherchant à baisser de plus de 50 
% le budget de l’agence.
Cette dernière assure que 

ses services s’efforceront de 
remédier aux retards dans 
l’examen de centaines de 
produits chimiques et de milliers 
de pesticides, tout en développant 
une nouvelle stratégie vis-à-vis 
des PFAS.

Au début de juillet, l’EPA avait 
annoncé la mise en congé forcé 
de 139 employés ayant signé une 
lettre ouverte où ils accusaient 
l’administration Trump de 
mettre en danger la population « 
au profit des pollueurs ».
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l’Agence de protection de l’environnement américaine 
supprime un quart de ses effectifs à la suite des coupes de 

Donald Trump



Est dE la RdC: 

Kinshasa et l’AFC/M23 signent une déclaration de principe 
pour parvenir à un accord de cessez-le-feu

Après trois mois de 
discussions directes 

au Qatar, le gouvernement 
congolais et le mouvement 
rebelle AFC/M23 ont 
signé ce samedi 19 juillet 
à Doha une déclaration 
de principes, posant les 
bases d’un futur accord 
de paix. Ce texte, conclu 
sous l’égide des autorités 
qatariennes, marque une 
avancée dans les efforts 
de médiation entamés ces 
derniers mois.

La cérémonie de signature 
s’est déroulée en présence 
du ministre qatarien des 
Affaires étrangères à Doha. 
Le texte signé par l’AFC/
M23 et Kinshasa a été 
obtenu après plus de trois 
mois de discussion sous 
la médiation qatarienne et 
prévoit selon les sources de 
RFI la mise en place d’un 
mécanisme pour un cessez-
le-feu permanent, un plan 
pour restaurer l’autorité de 
l’État dans l’est du pays 

une fois la paix conclue et 
un cadre de négociation 
pour les prochaines étapes.
Cette déclaration de principe 
arrive trois semaines après 
la signature d’un accord de 
paix entre le Rwanda et la 
RDC à Washington le 27 
juin dernier. « Les parties 
s’engagent à respecter leur 
engagement en faveur d’un 
cessez-le-feu permanent », 
indique une déclaration de 
principe signée à Doha par 
les parties au conflit après 

trois mois de discussions 
dans l’émirat du Golfe.
Une « avancée significative 
»
De son côté, le président de 
la Commission de l’Union 
africaine, Mahamoud Ali 
Youssouf a salué par le 
biais d’un communiqué une 
« avancée significative qui 
marque une étape majeure 
dans les efforts déployés 
pour instaurer une paix, 
une sécurité et une stabilité 
durables dans l’est de la 

RDC et dans la région des 
Grands Lacs ».
L’AFC/M23, qui s’est 
emparé de vastes zones 
riches en minerais dans 
l’est de la RDC lors d’une 
offensive éclair en janvier 
et février, avait insisté 
pour négocier son propre 
accord de cessez-le-feu 
avec Kinshasa, après 
que son allié rwandais a 
signé un accord de paix à 
Washington le mois dernier.
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L’armée libanaise met en garde contre une répression sécuritaire 
à la suite des affrontements à Soueida, en Syrie

L’armée libanaise a 
déclaré vendredi 
qu’elle « ne 

permettra aucune atteinte à 
la sécurité ni à la paix civile 
», alors que les tensions 
croissantes en République 
arabe syrienne voisine font 
craindre une propagation de 
l’instabilité au Liban.
Dans un communiqué, 
l’armée a ajouté que « 
surmonter cette phase 
nécessite l’unité et la 
solidarité des Libanais, la 
prise de conscience de la 
gravité de la situation et 
de leurs responsabilités, 
et l’abstention de toute 
action pouvant avoir des 

conséquences involontaires 
sur la sécurité du pays ».
Des villes et villages du 
Mont Liban, majoritairement 
druzes, ont été le théâtre ces 
derniers jours de tentatives 
de blocage de routes et 
d’agressions contre des 
travailleurs syriens, en 
réaction aux affrontements 
renouvelés à Sweida, en 
Syrie.
Le président Joseph Aoun a 
présidé vendredi une réunion 
des responsables de la 
sécurité.
Une source militaire a confié 
au journal Arab News que « 
les services de sécurité, les 
forces armées et les services 

de renseignement font preuve 
d’une extrême vigilance 
pour déjouer toute tentative 
de sédition au Liban ».
Le Premier ministre Nawaf 
Salam s’est entretenu avec 
le cheikh druze Sami Abi 
Al-Mona et a salué son 
« rôle responsable dans 
l’apaisement des tensions, 
la prévention des conflits et 
la préservation de la paix 
civile au Liban », selon un 
communiqué du bureau du 
Premier ministre.
Le communiqué précise que 
les deux parties ont souligné 
que « les événements se 
déroulant hors des frontières 
libanaises ne doivent pas 

être une source d’incitation 
intérieure ».
Une réunion extraordinaire 
du Conseil religieux druze 
au Liban s’est conclue par 
un appel de l’ancien chef du 

Parti socialiste progressiste, 
Walid Joumblatt, à un « 
cessez-le-feu immédiat à 
Sweida en vue d’un dialogue 
direct entre l’État syrien et 
les acteurs locaux ».

L’UE renforce ses sanctions contre la Russie, en attendant 
Washington

L’UE a renforcé 
ses sanctions 
contre Moscou, 

en ciblant la manne 
pétrolière russe, avec 
l’espoir d’être bientôt 
rejointe par les Etats-Unis, 
si Vladimir Poutine devait 
persister dans sa guerre 
contre l’Ukraine.
Ce paquet de sanctions, 
le 18e depuis l’invasion 
russe de l’Ukraine en 
février 2022, est “l’un 
des plus sévères contre la 
Russie à ce jour”, a assuré 
la cheffe de la diplomatie 
européenne Kaja Kallas.
Le ministre français 
des Affaires étrangères 
Jean-Noël Barrot s’est 

félicité de sanctions “sans 
précédent”.
Celles-ci prévoient entre 
autres un abaissement 
du plafond du prix du 
pétrole brut russe exporté, 
désormais fixé à un peu 
plus de 45 dollars le baril, 
soit 15% de moins que le 

prix moyen du baril russe 
sur le marché.
Le mécanisme interdit 
à toute compagnie 
pétrolière, flotte 
marchande, etc, de vendre 
du pétrole russe au-dessus 
d’un certain prix, sous 
peine de sanctions.

L’UE a interdit toute 
importation de pétrole 
russe sur son territoire, 
mais Moscou continue 
à exporter son brut vers 
d’autres pays, dont l’Inde 
ou la Chine.
“Les exportations de 
pétrole représentent 
toujours un tiers des 
revenus de la Russie. 
Nous devons réduire 
cette source de revenus”, 
avait souligné en juin 
la présidente de la 
Commission européenne 
Ursula von der Leyen.
Pour réduire cette manne, 
essentielle à la Russie 
pour financer sa guerre 
contre l’Ukraine, le G7 a 

décidé fin 2022 de fixer un 
prix de vente maximum, 
à 60 dollars le baril. Mais 
ce prix est désormais 
jugé trop élevé, compte 
tenu de la valeur actuelle 
du pétrole sur le marché, 
plutôt orientée à la baisse.
Et si cette baisse du pétrole 
devait se confirmer, le 
nouveau mécanisme 
permet de suivre la 
tendance, en restant 
toujours 15% sous le prix 
moyen, un système jugé 
plus souple et efficace que 
le précédent.



SM Caen :
Anthony Mandrea voulait en découdre

MC Alger : 
Belaili, le Conseil d’Administration a tranché

JSK :
Berkane, Waregem rajoute 100 000 €

Ce samedi, en marge du 
match amical entre le SM 
Caen et l’Angers SCO 

(défaite 0-1), Anthony Mandrea 
s’est accroché verbalement 
avec une frange des supporters 
caennais. En effet, ces derniers 
n’arrêtaient visiblement pas 
de l’insulter tout au long de la 
première période. Le ton est 
sacrément monté entre le keeper 
et les individus qui étaient en 
tribune.
Décidément, les tensions de la 
relégation du SM Caen perdurent 
même après les vacances.  La 
rétrogradation du Malherbe en 
National 1 (D3 française) ne 
passe pas. Les deux défaites en 
matchs de préparation face aux 

Angevins aujourd’hui mais aussi 
l’Atletico Paris 13 (0-1) il y a 
huit jours, n’arrangent pas lez 
choses.

Mandrea : 
“Que celui qui a parlé de ma 
sœur descende tout de suite”

De ce fait, l’exercice 2025-
2026 risque d’être long pour le 
SM Caen et Mandrea. Le Vert 
se retrouve dans une posture 
compliquée. Avec du recul, on 
peut penser que le gardien des 
Fennecs aurait mieux fait de s’en 
aller l’hiver écoulé. Surtout qu’il 
semblait déterminé à changer 
d’air avant que la donne ne 
change. Ce samedi, la défaite 
contre les Scoïstes n’est pas 
passée sans dégâts. Mandrea a 

eu une échange très musclé avec 
des personne dans les gradins. 
Le Dz a même appelé celui qui a 
insulté sa sœur à se présenter en 
dehors du stade.
Néanmoins, cela ne l’a pas 
empêché de présenter ses 
excuses aux autres supporters qui 
avaient assisté à la partie avant 
de se retourner vers l’homme 
qui l’insultait et l’inviter – de 
nouveau – à descendre le voir. 
Contesté avec la sélection après 
une prestation mitigé le 10 juin 
dernier contre la Suède avec 4 
buts encaissés, le dernier rempart 
d’El-Khadra traverse une passe 
difficile. Et on ne sait pas si cet 
épisode aura un impact direct sur 
son avenir au club.
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Annoncé avec insistance 
du côté du Mouloudia 
d’Alger, Youcef Belaili 

ne portera finalement pas  de 
nouveau les couleurs du Doyen. 
Un véritable fantasme pour 
de nombreux supporters, qui 
voyaient en l’ailier international 
algérien un renfort de poids 
pour relancer les ambitions du 
club. Mais face à l’effervescence 
populaire, le président Hadj 
Radjem a préféré s’en remettre 
à son conseil d’administration 
pour trancher cette question 
épineuse.
Et c’est la voie de la raison 
qui l’emportera au bout du 

compte sur la passion. Réuni, 
le conseil d’administration a 
opposé son veto au retour de 
Youcef Belaili, estimant qu’un 
tel recrutement, aussi séduisant 
soit-il sportivement, serait 
financièrement suicidaire dans 
le contexte actuel du club de la 
capitale.
Le Mouloudia doit en effet faire 
face à une urgence financière 
: trouver plus de 1,2 million 
d’euros pour honorer les 
indemnités de transfert de Delort 
et Bangoura. Engager Belaili, 
avec les exigences salariales et 
primes que son statut implique 
aurait immanquablement plombé 

les finances du club et compromis 
le reste du mercato estival.
Priorité à l’équilibre financier
Alors que le MC Alger s’active 
en coulisses pour renforcer son 
effectif, les dirigeants ont fait le 
choix de la stabilité économique 
plutôt que de céder à une 
opération émotionnelle. 
Si le rêve Belaili s’éloigne, le club 
continue néanmoins d’explorer 
d’autres pistes plus abordables 
pour consolider son attaque 
et répondre aux exigences du 
nouveau coach sud-africain. Le 
feuilleton du mercato ne fait que 
commencer, et le Mouloudia n’a 
pas encore dit son dernier mot…

Convoité par plusieurs 
clubs étrangers en cette 
intersaison, Berkane 

préfère temporiser avant de 
prendre une décision définitive. 
Des offres pleuvent sur lui, mais 
il préfère ne veut pas se précipiter 
dans son choix. 
Deux clubs à savoir 
Makhatchkala et Zulte Waregem 
insistent pour l’avoir, mais il 
n’a rien décidé pour le moment. 
Les responsables russes de  
Makhatchkala étaient prêts dès le 
départ à s’acquitter de sa clause 
libératoire estimée à 650 000 
euros, mais le souhait de l’enfant 
de Tazmalt est de rejoindre le 
championnat belge ou français. 
Les dirigeants de Zulte Waregem 
lui avaient fait une offre de près 
de 500 000 euros la semaine 
dernière, mais ils l’ont revue à la 
hausse.

Le club belge n’est plus qu’à 
50 000€ de la clause libératoire
Ils lui ont proposé 600 000 euros, 
mais ils seraient obligés de revoir 
de nouveau à la hausse leur 
proposition financière puisque la 

libération de Berkane est estimée 
à 650 000 euros (10 milliards 
de centimes en notre monnaie). 
S’agissant des clubs portugais 
notamment Deportivo Tondela 
qui avait envoyé une lettre 
d’intérêt à Berkane à la fin de 
mois de juin dernier ont rompu 
les contacts avec lui. Faute de 
moyens financiers, les clubs 
portugais ont abandonné sa piste. 
Il n’y a que la formation russe 
de Makhatchkala et belge Zulte 
Waregem qui font des mains et 
des pieds pour s’offrir ses services 
en cette intersaison. Il est le seul 
attaquant de notre championnat 
à recevoir autant d’offres malgré 
sa clause libératoire jugée élevée 
par rapport à d’autres joueurs.

Zinnbauer
Reçu il y a quelques jours de cela 
par ses dirigeants, l’attaquant 
Berkane leur a fait part de son 
souhait de décrocher un contrat 
en Europe. Il leur a expliqué que 
c’est grâce à la JSK qu’il s’est 
fait un nom et qu’en Afrique, 
il ne jouera que pour le club 
phare de la Kabylie, mais il leur 

aurait indiqué qu’il ne veut pas 
rater cette opportunité qui se 
présente devant lui pour aller en 
Europe. Les dirigeants font de 

leur mieux pour le convaincre 
de poursuivre son aventure avec 
l’équipe. Ils lui ont même promis 
une augmentation salariale pour 

l’encourager à rester. Même 
l’entraîneur Zinnbauer a fait 
le maximum pour le garder. 
Le coach allemand ne veut 
pas entendre parler du départ 
de son meilleur buteur surtout 
que l’attaquant russe a émis 
le désir de mettre un terme à 
son aventure avec la JSK sous 
prétexte que ce n’est pas facile 
pour lui de supporter sa nouvelle 
vie à Tizi Ouzou. Zinnbauer a été 
le premier à croire en Berkane, 
puisque dès les premiers jours 
de sa prise en main de l’équipe, 
il l’avait rassuré en lui disant 
qu’il lui donnera sa chance. Il 
a donné sa promesse, puisqu’il 
avait fait de lui un titulaire 
indiscutable durant la phase 
retour, alors que sous l’ère de 
l’ancien coach, il n’avait fait que 
de brèves apparitions. Zinnbauer 
s’est longuement entretenu avec 
son attaquant et il prie pour qu’il 
reste au moins pour une saison. Il 
faut dire aussi que les dirigeants 
tentent par tous les moyens de le 
convaincre de rester.



Lionel Messi est au cœur d’un énorme scandale aux Etats-Unis

Le FC Barcelone tout proche 
de boucler le gros coup 

Marcus Rashford

Barça :
La grande annonce de l’Inter 

sur Dumfries

Lionel Messi est 
incontestablement la 
tête d’affiche du All-Star 

Game 2025 de la MLS, prévu 
le 23 juillet à Austin face à une 
sélection de la Liga MX. Mais à 
quelques jours de l’événement, 
un doute persiste sur sa présence, 
provoquant colère et frustration 
chez de nombreux supporters. 
Entre attentes démesurées, billets 
vendus à prix d’or et incertitudes 
liées à la gestion physique du 
joueur, l’ambiance autour de la 
star argentine est déjà électrique.
Depuis son arrivée à l’Inter 
Miami à l’été 2023, Lionel 
Messi enchaîne les performances 
marquantes, et la saison 2025 de 
la MLS ne fait pas exception. 
Auteur de douze à seize buts en 17 
matchs de saison régulière selon 
les bilans, il a notamment inscrit 
un cinquième doublé consécutif, 
égalant des records de la ligue. Il 
a été désigné à plusieurs reprises 
« Joueur de la semaine » pour ses 
prestations impressionnantes, 
dont un match historique avec 
six contributions (un but et cinq 
passes décisives), établissant de 
nouveaux standards en MLS. Ces 
performances, combinées à son 
leadership hors du terrain, ont 
fait de Messi une figure centrale 
dont l’impact dépasse les 
frontières sportives, dynamisant 
l’intérêt pour la MLS aux États-
Unis et à l’international. Plus 

récemment, la Pulga a porté 
son équipe jusqu’en 8e de finale 
la Coupe du Monde des Clubs 
avant de chuter face au PSG.
Le 23 juillet 2025, Austin 
accueillera le prestigieux All-
Star Game de la MLS à Q2 
Stadium, opposant une sélection 
des meilleurs joueurs de la 
MLS à une équipe All-Star de 
la Liga MX. Cet affrontement 
fait partie d’un partenariat 
renouvelé entre les deux ligues, 
qui inclut également le Leagues 
Cup et la Campeones Cup. 
La semaine sera ponctuée de 
plusieurs temps forts : un Skills 
Challenge opposant dix stars 
de chaque championnat le 22 
juillet, une grande célébration 
festive gratuite sur les rives 
d’Austin avec animations et 
musique live, et un programme 
de communauté et de promotion 
autour du soccer. Le match sera 

diffusé en direct via le MLS 
Season Pass sur Apple TV en 
anglais, espagnol et français, 
garantissant une portée mondiale 
à cet événement symbolique 
de la rivalité nord-américaine. 
Un événement traditionnel et 
très populaire dans les sports 
américains que Lionel Messi va 
peut-être louper.

Une absence remarquée 
au All Star-Game ?

Les fans de la MLS ont 
massivement voté pour 
Lionel Messi dans l’équipe 
All-Star, emmenant Inter Miami 
à figurer parmi les attractions 
majeures du match contre 
le meilleur de la Liga MX. 
Beaucoup ont acheté des billets 
très chers — entre 193$ et plus 
de 800$ sur le marché secondaire 
— pour avoir la chance unique 
de le voir briller. Lorsqu’un 
joueur annoncé comme la star du 

spectacle risque de ne pas jouer, 
cela engendre un sentiment 
d’attrapé-par-dessus en trompe-
l’œil. Selon les informations 
de ESPN, des fans se sentent 
trahis, en particulier après avoir 
dépensé une somme importante 
pour l’événement : « les joueurs 
sont convoqués, j’aimerais 
qu’ils puissent se reposer, mais 
ce n’est pas à moi de décider. 
Je sais l’importance du All Star 
Game, et à ma connaissance, 
le club n’a pas encore pris 
de décision, tout se déroule 
normalement. Concernant les 
blessures, je ne suis pas un 
spécialiste. Cela m’inquiète 
clairement, car au final, l’équipe 
a souffert de nombreuses 
blessures musculaires tout au 
long de la saison ». L’entraîneur 
Javier Mascherano a clairement 
indiqué que, bien qu’il respecte la 
sélection de Messi, il préférerait 
qu’il prenne du repos en plein 
milieu de la saison régulière.
Les critiques s’ajoutent à un 
historique de gestion ultra-
prudente du temps de jeu de 
Messi, qui joue habituellement 
moins de la moitié des matches 
de saison chez Miami — à peine 
55 % des rencontres en 2024 
: « L’intensité des matchs que 
nous avons disputés, surtout ces 
derniers mois et demi, a été très 
élevée. Mais il faut aussi trouver 
une explication, s’améliorer et 

essayer d’éviter cela, car l’équipe 
se dégrade progressivement 
avec les blessures.». Bien sûr, 
cette stratégie vise à préserver 
sa condition physique pour les 
matchs cruciaux, mais pour les 
fans de la MLS et de l’All-Star 
Game, c’est une désillusion : 
ils n’ont pas simplement payé 
pour voir l’événement, mais 
pour voir Messi jouer. Cette 
logique de « football business 
» laisse un arrière-goût amer, 
avec une impression que 
l’enjeu commercial prime sur 
la « magie » sportive qu’il 
incarnait. À quelques jours du 
coup d’envoi de l’All-Star Game 
2025 à Austin, tous les regards 
restent braqués sur Lionel Messi. 
Jouera, jouera pas ? L’incertitude 
plane toujours autour de sa 
participation, et le silence d’Inter 
Miami n’aide en rien à calmer les 
esprits. En coulisses, la grogne 
monte parmi les supporters, 
déjà frustrés par les précédents 
forfaits ou absences partielles 
du joueur lors de tournées ou de 
matchs-clés. Pour beaucoup, sa 
présence sur la pelouse de Q2 
Stadium n’est pas une option 
mais une promesse implicite — 
celle de voir la légende argentine 
honorer l’événement qu’il 
incarne plus que quiconque. 
Reste à savoir si cette attente 
sera comblée… ou transformée 
en nouvelle déception.

Le FC Barcelone est désormais tout 
proche de s’attacher les services de 
Marcus Rashford. Le club catalan 

a formulé une offre à Manchester United 
qui a été acceptée par les Red Devils.
Cet été, le FC Barcelone connaît un 
mercato pour le moins mitigé. Un 
mercato qui a été marqué par le gros 
échec Nico Williams. Priorité absolue 
de la direction catalane depuis plusieurs 
semaines, l’attaquant de Bilbao, annoncé 
plusieurs fois tout proche du Barça, a 
fini par prolonger contre toute attente 
avec le club basque. Un choix qui a 
évidemment mis fin immédiatement à un 
potentiel transfert. Désireux de renforcer 
son attaque, Hansi Flick avait également 
validé la piste Luis Diaz de Liverpool.
Mais le Colombien, comme Nico 
Williams, était un dossier épineux. 
Encore plus après le décès tragique de 
son coéquipier à Liverpool Diogo Jota 
changeant les plans des Reds sur le marché 
des transferts. Alors le Barça étudiait 
dans le même temps la piste menant à 
Marcus Rashford. Une piste de longue 

date puisque l’international anglais est 
régulièrement associé au FC Barcelone 
depuis plusieurs mois. Et cette fois, 
l’opération semblait bien plus abordable 
et faisable pour la direction barcelonaise 
surtout que le joueur avait annoncé qu’il 
souhaitait en priorité rejoindre le Barça 
cet été.

Rashford a déjà dit oui
Et selon les informations de The Athletic, 
on se rapproche enfin d’un dénouement 
dans le dossier. D’après les informations 
du média anglais, le FC Barcelone a 
formulé une offre d’un prêt avec option 
d’achat. L’idée a été acceptée par 
Manchester United qui a accepté cette 
offre. Un accord n’a pas encore été conclu, 
mais c’est désormais la phase finale des 
négociations. Un accord est tout proche 
d’être trouvé et les parties sont optimistes.
Hansi Flick devrait bien compter dans 
son effectif l’attaquant anglais. Un 
gros renfort pour le Barça qui récupère 
Rashford auteur d’un bon prêt à Aston 
Villa cette saison. Surtout le Barça se 
renforce sur le front de l’attaque avec un 
profil polyvalent que le coach allemand 
réclamait depuis plusieurs mois. Pour 
Rashford, qui souhaitait déjà rejoindre 
le Barça cet hiver, ce transfert sera 
l’occasion de définitivement se relancer 
après un creu dans sa carrière. Et à un 
an du Mondial en 2026, cela pourrait lui 
permettre de se faire une place dans le 
onze de Thomas Tuchel !

Ce samedi, le directeur sportif de 
l’Inter Milan Piero Ausilio est sorti 
du silence dans le dossier Denzel 

Dumfries. Et il a fait une grande annonce 
qui ne devrait pas plaire aux supporters du 
Barça.
C’est un dossier qui commence à 
traîner. Depuis plusieurs semaines, le 
FC Barcelone a jeté son dévolu sur le 
latéral droit néerlandais Denzel Dumfries. 
Auteur d’une très belle saison sous les 
couleurs de l’Inter Milan et d’une double 
confrontation XXL face à ce même 
Barça en Ligue des Champions, le joueur 
de 29 ans est logiquement convoité en 
étant l’une des références à son poste 
sur le marché des transferts. Surtout, il 
dispose d’une clause très surprenante 
qui a forcément attiré l’attention du club 
catalan.
Sous contrat jusqu’en juin 2028, Dumfries 
est disponible dès cet été pour la modique 
somme de 25 millions d’euros. Une clause 
libératoire existe dans son contrat en cas 
de transfert lors de ce mois de juillet et le 
Barça veut donc saisir cette opportunité. 
Mais pourtant, malgré plusieurs semaines 
de négociations, le Barça n’a pas vraiment 
avancé sur le dossier. Au contraire. À tel 
point que l’agent du joueur Jorge Mendes 
a rencontré la direction catalane pour 
demander d’accélérer un peu plus la 
cadence pour trouver un accord.

L’Inter n’a reçu aucune offre
Mais la presse catalane expliquait que 

le Barça étudiait aussi d’autres pistes 
en parallèle. Du côté de l’Inter Milan, 
si on s’attend logiquement à perdre le 
joueur avant début aout, on est aussi 
très tranquille. Et ce samedi, le directeur 
sportif Piero Ausilio a décidé de mettre un 
peu la pression sur le Barça. Le dirigeant 
italien a expliqué que le club catalan 
n’avait pas du tout accéléré sur le dossier 
et que la clause expire bientôt.
« Nous n’avons reçu aucune proposition 
formelle du Barça pour Denzel Dumfries. 
Il y a une clause libératoire, c’est vrai… 
mais elle expirera bientôt, et nous 
passerons à autre chose», a-t-il ainsi 
lancé au Mundo Deportivo. Selon les 
informations du média catalan, le Barça 
est pour le moment coincé sur son mercato 
avec des dossiers épineux, notamment 
dans le secteur offensif, ce qui bloque 
complètement une quelconque avancée 
pour le latéral droit. Mais le Barça est 
prévenu, la clause expire bientôt…
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En Bref...

À la découverte du vélo électrique DUOTTS 
N26 

VPN et serveurs RAM : Poudre aux yeux 
ou vrai gage de confidentialité ? Ils l’accusent d’avoir utilisé 

le contenu de leurs livres pour 

alimenter le robot conversationnel. 

Trois auteurs ont assigné en justice 

OpenAI, créateur de l’interface 

d’intelligence (IA) artificielle 

générative ChatGPT, a appris l’AFP 

ce lundi de source judiciaire. Ils ont 

également intenté une action contre 

Meta, auquel il est reproché d’avoir 

fait de même pour son propre 

logiciel d’IA générative, LLaMA.

L’humoriste Sarah Silverman, 

auteure de l’autobiographie The 

Bedwetter, ainsi que Christopher 

Golden et Richard Kadrey, deux 

écrivains connus aux Etats-Unis 

notamment pour leurs ouvrages 

de fantasy, ont demandé à un juge 

fédéral de San Francisco de qualifier 

cette procédure en action de groupe, 

ce qui permettrait à d’autres de s’y 

joindre.

Un contenu « très juste »

Les trois auteurs n’ont pas de 

preuve directe qu’OpenAI ait bien 

utilisé leurs livres pour alimenter 

son modèle de langage, c’est-à-dire 

pour créer un logiciel, ChatGPT, 

capable de répondre à des demandes 

en langage courant et de générer 

du texte. Mais ils indiquent, selon 

le document d’assignation vu par 

l’AFP, avoir demandé à ChatGPT de 

proposer un résumé des ouvrages et 

avoir obtenu, en retour, un contenu 

« très juste » et conforme au récit 

de chaque livre, même si « certains 

détails sont faux ». ChatGPT 

n’étant pas alimenté en temps 

réel directement pas des sources 

Internet et s’appuyant sur une 

quantité limitée d’informations, à 

la différence de Bard, l’interface de 

Google, ces résumés signifieraient 

que des éléments relatifs à ces livres 

ont été entrés dans le logiciel.

Idéal pour parcourir de 
longues distances et arpenter 

les chemins escarpés, le 
vélo électrique fait de plus 
en plus d’adeptes. Avec son 

design à mi-chemin entre vélo 
et moto, le DUOTTS N26 

révolutionne la conception 
du vélo électrique. À la fois 

élégant et innovant, ce modèle 
vous promet un tout nouveau 

niveau de conduite.

Avec son design unique et 
ses hautes performances, 
le vélo électrique 

DUOTTS N26 s’inspire de la 
moto pour vous garantir une 
conduite exceptionnelle. Si ce 
modèle vous intéresse, sachez 
qu’en ce début d’année, Futura 
vous permet d’obtenir ce vélo 
en utilisant le code promo 
FUTURAN26 : grâce à lui, 150€ 
de réduction à la clé ! Pour en 
profiter, rien de plus simple : 
vous pourrez l’utiliser lors du 
paiement sur la page d’achat du 
produit !

Quelles sont les 
caractéristiques du vélo 

électrique DUOTTS N26 ?
Un design extérieur encore plus 
cool : son design innovant et ses 
phares élégants le distinguent 

des autres vélos électriques 
classiques. Outre son cadre en 
alliage d›aluminium, voici les 
éléments du DUOTTS N26 qui 
font la différence :
Deux moteurs : le DUOTTS 
N26 est équipé de deux 
moteurs de 750 W à l’avant et 
à l’arrière offrant une puissance 
de 1 500 W en mode double 
entraînement. Un bouton permet 
de basculer aisément entre les 
modes « simple » et « double 
entraînement » pour s’adapter 
facilement à tout type de terrain.
Des pneus robustes : le vélo est 
doté de pneus larges de 26 x 
4,0 pouces. Grâce à leur largeur 
généreuse, ils améliorent la 
flottabilité et la stabilité tout 
en garantissant une conduite 
sûre, même en mode double 
entraînement.
Une suspension intégrale : la 
fourche avant et l’amortisseur 
arrière forment un système de 
suspension complet. Il permet 
des déplacements en douceur sur 
terrains accidentés et améliore le 
contrôle du vélo. Il garantit une 
conduite confortable en milieu 
urbain, tout comme sur les 
bosses et sentiers rocailleux. 
Un panneau de commande 

multifonction : le N26 possède 
une poignée d’accélérateur 
électrique à demi-rotation, 
un port de chargement pour 
téléphone portable, ainsi qu’un 
bouton à bascule permettant de 
changer le mode de conduite. 
Grâce à son écran d’affichage 
HD, vous pouvez surveiller 
facilement l’état du vélo. 
Des freins à disque hydrauliques 
sûrs : équipés d’un grand rotor 
de 203 millimètres de diamètre, 
ils offrent une puissance de 
freinage fiable et garantissent 
une sécurité optimale. 

Les avantages du vélo 
électrique DUOTTS N26 

À la recherche d’un vélo 
électrique tout terrain ? Le 
DUOTTS N26 est le compromis 
idéal entre style et puissance.

Un nouveau look
Avec son accélérateur, le vélo 
électrique DUOTTS N26 
combine design traditionnel 
avec une esthétique dynamique 
directement inspirée de la moto. 
Plus qu’un moyen de transport, 
ce modèle permet d’afficher 
son style et son individualité au 
premier regard.

Une excellente stabilité

Sa conception à double 
épaulement permet d’améliorer 
la rigidité et la stabilité de la 
fourche avant. Ce changement 
innovant favorise la maniabilité 
et offre de meilleures 
performances de suspensions 
du vélo électrique tout terrain 
DUOTTS N26.

Avec son design novateur 
et ses qualités techniques 
indiscutables, le vélo électrique 
tout terrain DUOTTS N26 vous 
permet de vous déplacer en ville 
comme sur des chemins difficiles. 
Avec une portée étendue entre 
100 et 120 kilomètres (en mode 
assisté), ou de 40 à 60 km (en 
mode électrique), il deviendra un 
véritable moyen de transport au 
quotidien. Limité à 25 km/h, ce 
vélo peut néanmoins avoir une 
vitesse maximale de 55km/h. En 
somme, il saura vous procurer 
des sensations de conduite 
uniques.

Ça, c’est sûr, les serveurs 
RAM-only ont la cote 
dans l’univers des VPN. 

Les fournisseurs en font souvent 
un argument de vente clé, parfois 
même présenté comme un 
gage de confidentialité absolue 
: puisque ces équipements ne 
disposent pas de disque dur, 
aucune donnée ne persiste après 
redémarrage. De quoi rassurer 
celles et ceux qui s’inquiètent 
de voir leurs informations 
personnelles tomber entre de 
mauvaises mains.
Mais dans les faits, la réalité est 
un peu moins tranchée. Car aussi 
séduisant soit-il, ce concept 
ne remplace ni une bonne 
politique de journalisation, ni 
un chiffrement solide, ni une 
architecture réseau bien pensée. 
Avant de vous précipiter sur 
un service estampillé « 100 % 
RAM » parce qu’il est 100 % 
RAM, mieux vaut comprendre 
ce que ça implique vraiment, et 
surtout ce que ça ne garantit pas.
Que sont vraiment les serveurs 

RAM-only ?
Sur un serveur classique, les 
données transitent en mémoire 
vive, mais finissent tôt ou tard 
par atterrir sur un disque dur ou 
un SSD. C’est là qu’elles peuvent 
potentiellement rester stockées : 
fichiers temporaires, journaux 
système, clés de chiffrement, 
configurations sensibles… 
Bref, autant d’éléments que 
des autorités ou des attaquants 
pourraient récupérer si le serveur 
était saisi ou compromis.
Les serveurs dits RAM-only, 
eux, fonctionnent sans aucun 
support de stockage permanent. 
Tout repose sur la mémoire vive 
: système, services et config. 
À chaque reboot, la machine 
redémarre à partir d’une image 
préconfigurée, souvent stockée 
ailleurs (par exemple sur un 
support en lecture seule). Par 
conséquent, une fois éteint, 
le serveur repart de zéro. Pas 
de logs oubliés, pas de traces 
résiduelles. Théoriquement, rien 
à fouiller.

Ce modèle est parfois présenté 
comme une super évolution 
en matière de confidentialité. 
Et il est vrai qu’il présente un 
avantage concret : si le serveur 
est saisi ou compromis à l’arrêt, 
aucune donnée n’est accessible, 
puisque tout a disparu avec la 

coupure d’alimentation. C’est 
particulièrement utile dans des 
environnements à risque ou pour 
des infrastructures temporaires.
Mais dans la pratique, un VPN 
tourne rarement à l’arrêt. Vous 
commencez à comprendre où on 
veut en venir ?



Sara Boueche

En 1971, une photographie 
saisissante capture 
l’actrice grecque Irène 

Papas vêtue d’un somptueux 
caftan algérien brodé d’or. 
Cette image, devenue iconique, 
témoigne d’un échange 
culturel remarquable entre 
l’art cinématographique et le 
patrimoine artisanal algérien, 
récemment reconnu par 
l’UNESCO.

Un cadeau diplomatique aux 
origines cinématographiques

Cette tenue d’exception fut 
offerte à Irène Papas lors de 
sa visite en Algérie en 1968, 
dans le cadre du tournage 
du film franco-algérien «Z» 
de Costa-Gavras. L’actrice 
grecque, qui incarnait dans ce 
long-métrage la veuve d’un 
député progressiste assassiné, 
découvrait alors la richesse de 
l’artisanat traditionnel algérien. 
Le film, adapté du roman de 
Vassílis Vassilikós et inspiré 
de l’assassinat du député grec 
Grigóris Lambrákis, marquait 
une collaboration artistique 
majeure entre la France et 
l’Algérie naissante.

Le tournage de «Z» en Algérie 
n’était pas un hasard. Costa-
Gavras avait choisi ce pays 

pour sa ressemblance avec 
l’environnement méditerranéen 
grec, mais aussi pour des raisons 
pratiques liées au contexte 
politique de l’époque. Cette 
production cinématographique 
permit ainsi à Irène Papas de 
découvrir et d’apprécier les 
trésors de l’artisanat local, 
notamment ce caftan qui allait 
devenir un symbole de cette 
rencontre culturelle.

Le caftan algérien : un 
patrimoine désormais reconnu

Le caftan que portait Irène 
Papas en 1971 appartient à 
une tradition séculaire de 
l’artisanat algérien. En 2025, 
l’UNESCO a officiellement 
inscrit le caftan algérien au 
Patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité, reconnaissant 
ainsi la valeur exceptionnelle de 
cet art vestimentaire transmis de 
génération en génération.

Cette inscription fait suite à 
une démarche algérienne qui 
mettait en avant la richesse 
du patrimoine artisanal du 
pays, incluant notamment la 
gandoura et la melhfa, ces 
vêtements traditionnels qui 
incarnent l’identité culturelle 
des régions du Grand Est 
algérien. Le dossier algérien 
soulignait la transmission 

intergénérationnelle de ces 
savoir-faire, combinant 
techniques de tissage, de 
broderie et d’ornementation qui 
font la spécificité de cet artisanat.

Un symbole de dialogue 
interculturel

L’image d’Irène Papas en caftan 
algérien transcende le simple 
souvenir de tournage pour devenir 
un symbole du dialogue entre 
les cultures méditerranéennes. 
Elle illustre comment l’art 
cinématographique peut servir 
de pont entre les peuples et 
révéler la beauté des traditions 
locales à un public international.

Cette photographie rappelle 
également l’importance du 
film «Z» dans l’histoire du 
cinéma engagé. Récompensé 
par la Palme d’Or à Cannes 
en 1969 et par l’Oscar du 
meilleur film étranger, ce long-
métrage démontrait la capacité 
du septième art à aborder des 
sujets politiques sensibles tout 
en mettant en valeur les cultures 
locales.

Préserver et transmettre le 
patrimoine

Aujourd’hui, la reconnaissance 
UNESCO du caftan algérien 
s’inscrit dans une démarche 
plus large de préservation du 

patrimoine culturel immatériel. 
Cette inscription garantit la 
protection et la transmission de 
ces savoir-faire ancestraux, tout 
en sensibilisant la communauté 
internationale à la richesse 
des traditions artisanales 
algériennes.

L’exemple d’Irène Papas 
portant ce caftan en 1971 
montre comment les échanges 
culturels peuvent contribuer à la 
valorisation du patrimoine. Cette 
image historique devient ainsi 
un témoignage précieux de la 

beauté et de la sophistication de 
l’artisanat algérien, contribuant à 
sa reconnaissance internationale 
bien avant son inscription 
officielle à l’UNESCO.

La photographie de l’actrice 
grecque en caftan algérien 
demeure un symbole fort de ces 
rencontres culturelles fécondes, 
où l’art cinématographique 
et l’artisanat traditionnel se 
rejoignent pour créer des 
moments d’émotion et de beauté 
universelle.

La 7e édition du Festival 
international «Algé’Rire» 
s’est ouverte jeudi à 

Alger, avec les prestations d’une 
dizaine d’humoristes du stand-up 
comique algériens et étrangers, 
devant un public nombreux.

Prévue du 17 au 19 juillet à l’Opéra 
d’Alger «Boualem-Bessaïh» 
pour la soirée d’ouverture et au 
Théâtre national «Mahieddine-
Bachtarzi» (TNA) qui prendra 
le relai en accueillant les deux 
dernières soirées, cette 7e édition 
a été placée sous le signe de «Dz 
Spirit».

Le nombreux public de l’Opéra 
d’Alger Boualem-Bessaïh a 
beaucoup interagi avec la dizaine 
d’humoristes au programme de 
ce gala inaugural, présenté et 
mis en scène par le satiriste Farid 
Chamekh.

Ainsi, le célèbre Abdelkader 
Secteur, Youness Hanifi, 
Ayoub Marceau, Merwane 
Benlazar, Juste Inès, Farès 

Barket, Mouaadh Bennacer et 
Charly Nyobe (Cameroun), ont 
donné du plaisir au public qui 
s’est délecté, les applaudissant 
chaleureusement.

Unanimes à dire tout leur 
«bonheur de se produire à Alger 
devant un public si chaleureux 

et accueillant», les soliloques 
ont abordé, durant plus de 
deux heures dans le rire et la 
dérision, plusieurs sujets puisés 
de la société et du quotidien, 
autour notamment de, l’entretien 
d’embauche, l’humoriste et 
le producteur, la chirurgie 
esthétique et les surnoms entre 

couples, entre autres.

L’édition 2025 de cet évènement, 
organisée sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts, vise à «faire rayonner 
l’humour algérien, africain et 
international», à travers «la 
participation d’humoristes 

talentueux algériens et étrangers 
parmi les plus connus sur la 
scène du stand-up», a encore 
rappelé à l’issue de la soirée, 
Tarek Oulhadj, cofondateur du 
festival, lors d’une rencontre 
avec la presse.

Parallèlement aux spectacles, 
les organisateurs ont programmé 
également des masters-class, 
animées par des professionnels 
qui auront à encadrer et 
accompagner des humoristes de 
la nouvelle scène.

Organisé depuis 2013 par 
«Broshing Events», ce festival 
international réunit chaque année 
des centaines de spectateurs.

La 7e édition du Festival 
international «Algé’Rire» se 
poursuit, vendredi et samedi au 
TNA, avec une autre pléiade 
d’humoristes, aussi talentueux 
dont, Djawad Tourabi, Slimane 
Driss, ou encore la Troupe 
d’Algé’Rire.

Irène Papas et le caftan algérien 
quand le cinéma révèle la richesse du patrimoine culturel

La 7e édition du Festival international «Algé’Rire» 
s’ouvre à Alger
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L’Algérie entreprend une 
véritable révolution 
culturelle avec la 

récupération progressive de ses 
salles de cinéma. Cette initiative 
gouvernementale, portée par 
une volonté politique claire, 
marque un tournant décisif dans 
la stratégie de relance du secteur 
cinématographique national. Au-
delà de la simple réhabilitation 
des infrastructures, c’est toute 
une chaîne de valeur culturelle et 
économique qui se dessine.

Une stratégie globale pour 
ressusciter l’industrie 
cinématographique

La récupération des salles de 
cinéma par l’État algérien s’inscrit 
dans une démarche holistique 
de renaissance du septième art. 
Cette politique ne se limite pas à 
la simple rénovation des espaces 
de projection, mais englobe 
l’ensemble de l’écosystème 
cinématographique: production, 
distribution, promotion et 
diffusion.

La restructuration récente 
du Centre algérien de 
développement du cinéma 
(CADC) et l’élargissement de 
ses prérogatives contribueront 
à la dynamique de l’industrie 
cinématographique et à une 
gestion plus efficiente des salles 
de cinéma à l’échelle nationale, 
comme l’a souligné le ministre 
de la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou.

L’ampleur de cette transformation 
est particulièrement visible dans 

des villes comme Annaba, où 
une dizaine de salles, autrefois 
détournées pour la diffusion 
de matchs sportifs, retrouvent 
leur vocation première. Cette 
reconversion symbolise 
parfaitement le changement 
d’approche des autorités, 
qui privilégient désormais la 
culture cinématographique à 
la consommation passive de 
contenus sportifs.

Le défi logistique d’Annaba et 
l’urgence festivalière

La situation d’Annaba illustre 
parfaitement les enjeux pratiques 
de cette politique de récupération. 
Le Festival du film méditerranéen 
d’Annaba, qui s’est tenu du 
24 au 30 avril 2024 au Théâtre 
régional Azzedine-Medjoubi, 
a dû composer avec l’absence 
de salles de cinéma adaptées. 
Cette contrainte logistique 
souligne l’urgence de la 
réhabilitation des infrastructures 
cinématographiques.

La prochaine édition du festival 
nécessitera impérativement 
des espaces dédiés et rénovés 
pour offrir aux spectateurs une 
expérience cinématographique 
optimale. Cette échéance 
constitue un catalyseur pour 
accélérer les travaux de 
réhabilitation et démontrer 
la pertinence de la stratégie 
gouvernementale.

Innovation et inclusion : Vers 
un cinéma pluriel

Une dimension particulièrement 
innovante de cette politique 
réside dans la création d’une 

«cinémathèque féminine» 
dédiée à la production 
cinématographique féminine. 
Cette initiative témoigne 
d’une approche inclusive et 
progressiste, reconnaissant la 
nécessité de promouvoir la 
diversité des voix créatrices dans 
l’industrie cinématographique 
algérienne.

Cette spécialisation thématique 
révèle une compréhension fine 
des enjeux contemporains du 
cinéma et de l’importance de 
créer des espaces dédiés à des 
créations souvent marginalisées. 
Elle s’inscrit dans une tendance 
internationale de valorisation du 
cinéma féminin et de promotion 
de l’égalité des genres dans 
l’industrie culturelle.

## Les enjeux géopolitiques du 
soft power cinématographique

L’étude stratégique sur la relance 
du cinéma algérien, restituée 
le 1er juillet 2025 au Palais de 
la Culture, marque une étape 
décisive dans la refondation d’une 
politique publique culturelle 

ambitieuse. Cette démarche 
s’inscrit dans une logique de soft 
power, reconnaissant le cinéma 
comme un vecteur d’influence 
culturelle et de rayonnement 
international.

À l’heure où les industries 
culturelles constituent des 
leviers stratégiques pour les 
nations, l’Algérie mise sur 
la renaissance de son cinéma 
pour affirmer sa présence sur 
la scène artistique mondiale. 
Cette approche témoigne d’une 
maturité politique qui reconnaît 
l’importance des «forces douces» 
dans les relations internationales 
contemporaines.

Une équipe mobilisée pour un 
secteur d’avenir

La cohérence de cette politique 
suggère l’existence d’une équipe 
technique compétente et engagée, 
travaillant méthodiquement 
sur ce dossier complexe. Cette 
mobilisation institutionnelle 
constitue un gage de succès 
pour une politique qui nécessite 
une expertise pointue et une 

coordination inter-ministérielle 
efficace.

L’époque actuelle, caractérisée 
par la prédominance de l’image 
et des contenus visuels, offre 
un contexte favorable à cette 
renaissance cinématographique. 
L’Algérie semble avoir saisi 
cette opportunité historique pour 
repositionner son cinéma sur 
l’échiquier culturel régional et 
international.

Vers une nouvelle ère 
cinématographique

La récupération des salles de 
cinéma algériennes représente 
bien plus qu’une simple 
opération immobilière. Elle 
constitue le fondement d’une 
stratégie culturelle ambitieuse 
qui vise à redonner au cinéma 
algérien sa place légitime dans 
le paysage artistique national et 
méditerranéen. Cette politique, 
portée par une vision claire et 
des moyens conséquents, augure 
d’une renaissance prometteuse 
pour le septième art algérien.

L’enjeu est désormais de 
maintenir cette dynamique et 
de concrétiser rapidement les 
premières réalisations pour 
démontrer la pertinence de cette 
approche. Le succès de cette 
politique se mesurera à l’aune 
de la qualité des productions 
futures et de leur capacité à 
toucher les publics nationaux et 
internationaux.

Le Directeur général de 
l’Office national des 
droits d’auteur et droits 

voisins (ONDA), Samir Thaalbi 
a tenu à Genève (Suisse), une 
réunion avec le Directeur général 
de l’Organisation mondiale 
de la propriété intellectuelle 
(OMPI), Daren Tang, avec 
lequel il a examiné les moyens 
de renforcer la coopération, à 
travers le lancement de nouveaux 
projets en matière de la propriété 
intellectuelle en Algérie, indique 
un communiqué du ministère de la 
Culture et des Arts.
Le DG de l’ONDA s’est entretenu 
avec le Directeur général de 

l’OMPI, «en marge de sa 
participation aux travaux de la 
66e session des réunions des 
assemblées des Etats membres de 
l’OMPI, tenues du 8 au 17 juillet 
2025, à Genève».
La rencontre de M. Thaalbi 
avec M. Tang intervient «sur 
instruction» du ministre de 
la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou, et «dans le cadre des 
grandes réformes lancées par le 
secteur de la Culture et des Arts en 
Algérie, dans le but de structurer, 
de moderniser et de promouvoir 
le secteur de la propriété 
intellectuelle, à la faveur d’une 
vision fondée sur la souveraineté 

culturelle et le développement 
économique durable, à travers 
des engagements concrets et 
une feuille de route commune», 
précise le communiqué.
Les deux parties ont évoqué, lors 
de cette rencontre, «l’ensemble 
des dossiers de coopération entre 
l’Algérie et l’OMPI, ainsi que les 
voies et moyens de les renforcer, à 
travers le lancement de nouveaux 
projets au profit du secteur de la 
propriété intellectuelle en Algérie, 
conformément à la politique 
ambitieuse des hautes autorités du 
pays dans ce domaine».
Il a été convenu, dans ce sens, 
de renforcer la coopération 

dans des domaines importants, 
notamment le renforcement 
des capacités institutionnelles 
dans les domaines de la gestion 
collective, de la médiation, de la 
numérisation et de l’intégration de 
l’intelligence artificielle, ainsi que 
le lancement de projets conjoints 
dans les secteurs du cinéma, des 
jeux numériques, du patrimoine 
culturel et des arts visuels.
Par ailleurs, la partie algérienne a 
réaffirmé la volonté de l’Algérie 
de protéger et de valoriser ses 
connaissances et savoir-faire 
traditionnels, à travers leur 
enregistrement auprès de l’OMPI, 
conformément aux normes 

internationales en vigueur.
Il a également été convenu 
d’accompagner l’Algérie dans 
sa démarche pour asseoir 
un système national intégré, 
global et innovant, reposant 
principalement sur l’élaboration 
d’un cadre juridique moderne, 
adapté aux défis contemporains, 
et sur une gouvernance numérique 
transparente garantissant la 
traçabilité et une répartition 
équitable des revenus, en sus d’une 
mobilisation nationale, régionale 
et continentale impliquant les 
institutions, les créateurs, les 
opérateurs économiques et les 
universités.

Renaissance du cinéma algérien 
l’État reprend la main pour redonner vie au septième art

l’ONDA et l’OMPI examinent les moyens de renforcer la 
coopération dans le domaine de la propriété intellectuelle 

en Algérie
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Une nutritionniste 
australienne partage une 
méthode surprenante 

pour rendre le riz blanc plus 
sain, sans le remplacer par du riz 
complet. Et la science confirme.
Le riz brun est souvent cité 
comme l’alternative santé au riz 
blanc. Plus riche en fibres, en 
vitamines et en minéraux, il a la 
réputation d’être meilleur pour 
l’organisme. Pourtant, le riz blanc 
reste largement consommé dans le 
monde et présent dans nos assiettes 
au quotidien. Alors faut-il vraiment 
s’en méfier ? Selon Emma Beckett, 
nutritionniste et chercheuse à 
l’université de Nouvelle-Galles du 
Sud, il est inutile de culpabiliser. 
Dans un article publié dans The 
Conversation, elle dévoile une 
astuce simple et validée par la 
recherche pour abaisser l’index 
glycémique du riz blanc, tout en 
conservant ses avantages pratiques.
Une méthode validée 
par la recherche
La solution repose sur un geste 
de cuisine accessible à tous : 
cuire le riz, le laisser refroidir, 

puis le réchauffer. Ce processus 
déclenche une transformation des 
glucides disponibles en amidon 
«résistant», un composé qui agit 
comme une fibre et ralentit la 
montée du sucre dans le sang. À 
la clé, un riz blanc plus digeste, 
plus rassasiant et moins néfaste 
pour la glycémie. Et ce n’est pas 
qu’un conseil de nutritionniste 
: plusieurs études confirment 
l’efficacité de cette méthode.
Derrière ce conseil se cache 
un mécanisme bien connu des 

biochimistes de l’alimentation. 
Lorsqu’un riz cuit est refroidi à 
basse température (4 °C) pendant 
24 heures, une partie de ses amidons 
se cristallise en une forme dite 
«résistante». Ces glucides modifiés 
ne sont pas immédiatement 
digérés dans l’intestin grêle. 
Résultat : ils sont assimilés 
plus lentement, ce qui limite les 
pics de glycémie postprandiale.

Une étude menée en 2015 par Sonia 
et al., publiée dans le International 

Journal of Food Science and 
Nutrition, a démontré que ce 
processus de refroidissement 
suivi d’un réchauffage modéré 
réduit significativement l’index 
glycémique du riz blanc. Les 
chercheurs ont mesuré une baisse 
allant jusqu’à 30 % de la réponse 
glycémique chez des adultes en 
bonne santé. D’autres travaux, 
comme ceux publiés dans Nature 
Communications en 2022, 
confirment cette observation.
Selon Emma Beckett, il ne faut pas 
diaboliser le riz blanc. «Comparer 
le riz blanc et le riz brun semble être 
un moyen facile de mettre l’accent 
sur la valeur nutritionnelle. Mais ce 
n’est pas parce qu’un aliment est 
plus riche en nutriments que l’autre 
est mauvais», explique-t-elle. 
Elle précise qu’un riz blanc bien 
préparé peut tout à fait s’intégrer 
dans une alimentation équilibrée.
Cuisson, refroidissement, 
réchauffage : comment faire chez soi
Mettre en pratique cette 
méthode ne demande aucun 
équipement particulier ni effort 
supplémentaire. Tout repose sur 

le bon enchaînement des étapes.
Voici comment procéder pour 
transformer votre riz blanc :
• Faites cuire le riz 
blanc comme d’habitude 
(à l’eau ou à la vapeur) ;
• Égouttez-le, puis laissez-
le refroidir à température ambiante 
avant de le placer au réfrigérateur 
pendant au moins 12 à 24 heures ;
• Réchauffez ensuite 
le riz (au micro-ondes ou à la 
poêle) avant de le consommer.
Le goût reste similaire, la 
texture légèrement plus ferme. 
Et l’impact sur la glycémie 
est considérablement réduit. 
Ce geste simple peut même 
s’appliquer à d’autres féculents 
comme les pommes de terre ou 
les pâtes. Emma Beckett va plus 
loin : «Cela peut probablement 
contribuer davantage à la 
qualité de l’alimentation que de 
manger du riz brun à la place». 
Un conseil qui pourrait bien 
réconcilier les amateurs de riz 
blanc avec leur plat préféré.

Oui, vous pouvez rendre le riz blanc plus sain : 
Voici la méthode à connaître

Certains patients peuvent 
être victimes d’effets 
indésirables, parfois 

graves, après avoir passé 
un examen d’imagerie par 
résonance magnétique (IRM) 
avec injection de produit de 
contraste. Pour la première 
fois, des chercheurs suggèrent 
que certains aliments d’origine 
végétale pourraient augmenter 
les risques de complications.
Dans certains cas, la réalisation 
d’une IRM nécessite l’injection 
d’un produit de contraste à base 
de gadolinium qui est un métal. 
Ce produit permet d’obtenir des 
images du corps plus nettes. Il est 
bien supporté par la majorité des 
patients. Néanmoins, des effets 
secondaires peuvent survenir. 
Ils sont généralement bénins et 
passagers. Dans de rares cas, ils 
peuvent être graves. Ce qui fut le 
cas pour l’acteur Michel Blanc, 
décédé le 3 octobre 2024 d’un choc 
anaphylactique après l’injection 
d’un produit de contraste 
lors d’un examen d’imagerie 
médicale. Les effets secondaires 
graves sont plus courants 
chez les personnes ayant des 
antécédents d’urticaire, d’eczéma 

ou d’allergies médicamenteuses 
et celles atteintes de maladies 
pulmonaires ou cardiaques, ou 
d’une maladie chronique des 
reins. Mais pour la première 
fois, une étude récente établit 
un lien entre la consommation 
d’aliments contenant de 
l’acide oxalique et un risque 
augmenté d’effets secondaires 
graves après une IRM avec 
injection de produit de contraste.
Un composé présent dans les 
épinards et la plupart des noix
L’acide oxalique est un produit 
chimique naturellement présent 
dans certains aliments comme 
la rhubarbe, le chocolat, les 
épinards et la plupart des noix 
et des baies. Il contribue à fixer 
le calcium sur les os. L’acide 
oxalique se forme également dans 
l’organisme quand on consomme 
des aliments ou des compléments 
alimentaires contenant de 
la vitamine C. Une étude 
publiée dans la revue Magnetic 
Resonance Imaging révèle que la 
capacité de ce composé à se lier 
aux ions métalliques n’est pas 
sans conséquence sur la santé, 
quand il est en contact avec du 
gadolinium. En effet, après avoir 

mené des tests en éprouvette, les 
chercheurs se sont aperçus que 
l’acide oxalique provoquait la 
migration de quantités infimes 
de gadolinium en dehors du 
produit de contraste pour former 
des nanoparticules qui pouvaient 
ensuite infiltrer les cellules de 
différents organes du corps.
La présence de ces nanoparticules 
dans l’organisme a été associée à 
des troubles graves au niveau des 
reins mais aussi d’autres organes. 
«La pire maladie causée par les 
produits de contraste utilisés pour 
les IRM est la fibrose systémique 
néphrogénique. Des personnes 
sont décédées après une seule 
injection. Cette maladie peut 
entraîner un épaississement et 
un durcissement de la peau, du 
cœur et des poumons, ainsi que 
des contractures douloureuses des 
articulations», a commenté Brent 
Wagner, co-auteur de l’étude.
Pourquoi certaines personnes 
développent des effets 
secondaires et d’autres non ?
Cette étude précise que de 
précédentes recherches avaient 
détecté la présence de ces 
nanoparticules de gadolinium 
chez des personnes, des années 

après avoir passé une IRM. 
Et pourtant celles-ci n’avaient 
développé aucun symptôme. Alors 
pourquoi certains patients tombent 
malades alors que la plupart ne 
développent aucun symptôme ? 
Le milieu métabolique, propre à 
chacun, pourrait être un facteur de 
risque, selon Brent Wagner. Pour 
le scientifique, les personnes qui 
développent des effets secondaires 
graves pourraient être «dans un 
état oxalique élevé ou dans un 
état où les molécules sont plus 
enclines à se lier au gadolinium, 
ce qui conduit à la formation de 
nanoparticules». «C’est peut-
être la raison pour laquelle 

certains adultes présentent des 
symptômes aussi importants 
et une réaction aussi massive à 
la maladie, alors que d’autres 
se portent bien», a-t-il ajouté.
Suite à cette découverte, Brent 
Wagner déconseille la prise de 
vitamine C aux patients qui doivent 
passer une IRM avec injection de 
produit de contraste «en raison de 
la réactivité du métal». Il espère 
que ces travaux pourront aider à 
formuler des recommandations 
destinées aux personnes les 
plus à risque de développer 
des effets indésirables graves.

Avant une IRM, mieux vaut éviter certains aliments pour limiter
 les effets secondaires graves
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Le temps où potager, 
terrasse et balcon n’étaient 
pas compatibles est révolu. 

Aujourd’hui, même les citadins 
peuvent faire pousser leurs 

propres légumes. Notamment 
grâce à la culture hors-sol. 
Petit guide pour devenir un 

pro de cette pratique et réussir 
ses plantations urbaines.

Le temps où potager, 
terrasse et balcon n’étaient 
pas compatibles est révolu. 

Aujourd’hui, même les citadins 
peuvent faire pousser leurs 
propres légumes. Habiter en ville 
provoque bien souvent des envies 
de verdure. Heureusement, grâce 
notamment à la culture hors-
sol, plus rien n’est impossible 
pour les jardiniers urbains. 
Mais qu’est-ce que la culture 
hors-sol exactement ? Elle 
réunit les différents procédés 
grâce auxquels les végétaux 
se développent en dehors de 
la pleine terre. Pour cela, les 
espèces sont cultivées avec ou 
sans substrat, c’est-à-dire avec 
ou sans base organique (terreau, 
fibres végétales, sable, etc).

Miser sur la technique de la 
culture hors-sol

La culture hors-sol est accessible 
même aux débutants. Selon la 
méthode employée, le degré 
de connaissance nécessaire est 
variable. Il est donc possible 
d’évoluer pas à pas tout en 
obtenant des résultats satisfaisants 
dès les premiers essais. En ville 
on ne peut pas compter sur la 
richesse d’un écosystème naturel 
complexe. Le jardinier urbain 
doit apporter aux plantes tout 
ce dont elles ont besoin pour 
s’épanouir. La culture hors-sol 
ne laisse donc que peu de place 
au hasard. De la germination à 
la récolte, le jardinier maîtrise à 

chaque instant le développement 
de la plante.

Gérer les aléas de la ville 
(faible ensoleillement, 

pollution, etc.)
Il faut en tirer profit. Un espace 
faiblement ensoleillé mais 
pourvu d’une bonne luminosité 
est une bonne occasion de faire 
pousser des plantes aromatiques 
à l’abri du rayonnement direct 
du soleil. Il sera donc important 
de considérer au préalable son 
environnement afin de choisir 
les variétés les mieux adaptées. 
La pollution atmosphérique 
a une faible incidence sur la 
plante hors-sol. C’est plutôt 
l’accumulation de plusieurs 
décennies de contamination des 
sols de nos villes, qui conduit à la 
toxicité des aliments cultivés en 
pleine terre.
Quelles variétés de fruits et 
légumes planter sur un balcon ?
Toutes les variétés que l›on 
aime mais aussi des plantes 
médicinales ou encore quelques 
variétés originales difficiles à 
trouver dans le commerce. Plus 
généralement, moins on dispose 
d›espace, plus on privilégie les 

plantes ayant un développement 
aérien : tomates, haricots, 
concombres, cornichons...
Avantages et inconvénients des 
cultures avec et sans substrat sur 
un balcon

Culture sans substrat
Elle est légère et modulable, 
demande peu d’efforts pour la 
mise en place. Elle est idéale pour 
les laitues à couper, les plantes 
aromatiques, médicinales ainsi 
que toutes les plantes de petite 
taille comme les fraises. Mais 
elle est plus sensible au manque 
d’eau, dû au manque de matière 
tampon pouvant retenir l’eau. 

Culture avec substrat
Elle est préconisée pour des 
plantes vivaces ou ayant un 
fort développement comme 
les framboisiers, les figuiers, 
les cassissiers... Mais les 
substrats peuvent être lourds et 
encombrants. Il convient donc 
de bien choisir les matières 
avec lesquelles on va cultiver : 
la perlite ne pèse que quelques 
dizaine de grammes par litre et 
la terre plusieurs centaines de 
grammes.»

Choisir ses contenants pour 

cultiver un potager hors-sol 
sur son balcon

Jardinière surélevée, bac à 
mèche, pot en goutte à goutte... 
Le choix dépend essentiellement 
de la place dont on dispose et de 
la quantité de végétaux que l’on 
veut cultiver. Le bac à mèche 
est idéal pour les petits espaces 
car la réserve d’eau assure une 
autonomie pouvant s’étendre de 
huit jours à un mois selon les 
conditions climatiques. Lorsque 
l’on envisage un potager de taille 
plus importante, et pour ceux 
qui souhaitent partir en vacances 
pendant la saison chaude, il est 
important de penser à l’irrigation. 
Le goutte à goutte est alors une 
bonne solution. Si l’on dispose 
d’un petit balcon, la balconnière 
s’impose. Elle permet de 
cultiver sans substrat de beaux 
spécimens tout en conservant 
la fonctionnalité initiale de 
l’espace. Pour ceux qui disposent 
de plus de profondeur, la culture 
sur table devient un outil à la fois 
esthétique et productif que l’on 
peut optimiser en la réalisant sur 
plusieurs étages.

Le potager textile sur le 
balcon, bonne ou mauvaise 

idée ?
Ce peut être un bon outil pour 
débuter. Il faudra cependant veiller 
à l’arroser quotidiennement 
durant la période estivale et 
prendre le temps de calculer la 
quantité de substrat à prévoir.
Protéger son potager sur balcon 
des maladies et autres ravageurs
Les plus communs sont les 
pucerons, les thrips, les aleurodes 
et les araignées rouges. Pour 
éviter les dégâts, il est important 
de repérer leur apparition le plus 
tôt possible. L’idée n’est pas de 
s’en débarrasser mais plutôt de 
limiter leur action. L’hygiène du 
potager est essentielle. Par temps 
sec, il est important de vaporiser 
les plantes pour simuler la rosée. 
On également se servir d’insectes 
auxiliaires (disponibles dans le 
commerce) capables de limiter 
très efficacement les dégâts de 
ces ravageurs. Dans tous les 
cas, il est préférable d’éviter les 
insecticides.

Comment savoir si un melon 
est sucré ? Une productrice 

révèle les signes qui ne 
trompent pas

Ce soir, vous avez prévu de servir 
en entrée à vos invités quelques 
tranches de melon enrobées de 
jambon cru, vous vous mettez 
donc à la recherche du fruit le 
plus mûr du rayon. Vous avez ouï-
dire qu’il faut les humer et que 
celui qui a l’odeur la plus intense 
sera forcément mûr, mais est-ce 
vraiment une astuce fiable ? Selon 
Mélanie Calvet, productrice de 
melons récemment interrogée 
par Cuisine Actuelle, «ce n’est 
certainement pas avec le nez» 
que l’on repère un melon mûr. 
Il en va de même pour le poids. 

Une vieille astuce de grand-mère 
indiquait que plus le fruit est 
lourd, plus celui-ci sera sucré. Ce 
n’est pas totalement faux, mais 
ce n’est pas totalement véridique, 
explique l’experte. «Le poids ne 
renseigne pas beaucoup plus, 
même si je préfère les gros melons 
aux petits, car ils sont souvent 
plus gorgés de sucre.» Si vous 
êtes à la recherche d’une astuce 
infaillible pour repérer un melon 
prêt à être dégusté, il y a un signe 
qui ne trompe pas. «Le vrai signe 
d’un melon mûr à point, c’est la 
collerette légèrement fendillée et 
parfois une goutte de suc qui perle 
à la base», révèle la productrice 
originaire du Quercy. Voilà un 
conseil qui devrait sauver votre 

repas de ce soir !
Pourquoi il ne faut pas mettre 

le melon au frigo ?
La conservation du melon est 
également matière à débat. 
Beaucoup sont ceux qui, sans 
réfléchir, déposent leur fruit au 
frigo afin de le conserver plus 
longtemps. S’il est vrai que vous 
pourrez le garder quelques jours 
de plus, ce n’est pas pour autant 
un bon réflexe. Pourquoi ? Car 
le froid va altérer les saveurs de 
votre melon. Au fil du temps, 
sa chair deviendra moins 
sucrée, voire farineuse. Pour 
préserver son goût, conservez-le 
à température ambiante ou bien 
dans une cave fraîche.

 Comment faire un potager sur son balcon ?

L’astuce pour choisir un fruit bien mûr et parfumé
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Snoop Dogg, star mondiale 
du rap et mascotte des Jeux 
olympiques de Paris l’année 
dernière, rejoint le joueur 

croate Luka Modric au capi-
tal des Swans.

Le rappeur américain 
Snoop Dogg est devenu 
copropriétaire du club de 

football de Swansea a annoncé, 
jeudi 17 juillet, la formation gal-
loise évoluant en Championship 
anglaise (deuxième division). 
L’artiste de 53 ans rejoint au ca-
pital de Swansea le ballon d’or 
croate Luka Modric.

La semaine dernière, Snoop 
Dogg s›était montré sur les ré-
seaux sociaux arborant le nou-
veau maillot de Swansea pour la 
saison à venir. «L›histoire de ce 
club et de sa région m›ont tou-
ché. Ce sont une ville ouvrière 
et un club fiers. Un outsider qui 
mord, comme moi», a commen-
té Snoop Dogg.

En novembre dernier, le club 
gallois a été racheté par des 
investisseurs américains, Brett 
Cravatt et Jason Cohen. Ces der-
niers ont annoncé vouloir géné-
rer des revenus afin de permettre 
au club de recruter et espèrent 

que Snoop Dogg, dont le vrai 
nom est Calvin Broadus, leur 
«donnera un coup de pouce» 
grâce notamment à ses plus de 
100 millions d›abonnés sur les 
réseaux sociaux.

Swansea a été relégué en Cham-
pionship en 2018 et tente de 
remonter en Premier League 
(première division). Wrexham, 
le rival gallois de Swansea, est 
monté en Championship depuis 
son rachat par les vedettes hol-
lywoodiennes Ryan Reynolds et 
Rob McElhenney en 2020.

Le centre Pompidou assure 
que l’incident «n’a en rien 

altéré l’intégrité de l’œuvre ni 
le bon déroulement de l’expo-

sition».

Un visiteur a «mangé» 
la banane faisant partie 
de l’œuvre Comedian 

de Maurizio Cattelan, estimée 
à plusieurs millions d’euros 
et présentée dans l’exposition 
Dimanche sans fin au centre 
Pompidou de Metz(Nouvelle 
fenêtre), a-t-on appris vendre-
di 18 juillet auprès du musée. 
«L’équipe de surveillance est 
intervenue rapidement et avec 
calme, conformément aux pro-
cédures internes», indique la 
communication du musée dans 
un message adressé à l’AFP, 
confirmant une information du 

quotidien Le Républicain lor-
rain.

L’œuvre, qui présente une véri-
table banane scotchée à un mur, 
«a été réinstallée dans les mi-
nutes qui ont suivi», précise le 
musée. «Le fruit n’est qu’un élé-
ment périssable, régulièrement 
remplacé selon un protocole pré-
cis défini par l’artiste». Le centre 
Pompidou assure que l’incident 
«n’a en rien altéré l’intégrité de 
l’œuvre ni le bon déroulement 
de l’exposition, qui reste plei-
nement accessible au public». 
Selon Le Républicain lorrain, 
aucune plainte n’a été déposée.

Une œuvre en trois exem-
plaires 

Maurizio Cattelan a regretté que 
le visiteur «confonde le fruit 

avec l’œuvre elle-même». «Plu-
tôt que de manger la banane avec 
sa peau et son scotch le visiteur 
s’est contenté de consommer le 
fruit», a-t-il remarqué, cité par 
la communication du musée. 
L’œuvre, qui existe en trois 
exemplaires, censée interroger la 
notion d’art et sa valeur, a beau-
coup fait parler d’elle depuis sa 
première exposition en 2019 à 
Miami, où un autre artiste l’avait 
mangée pour dénoncer son prix, 
à l’époque 120 000 dollars.

En novembre 2024, un exem-
plaire de l›œuvre avait été acheté 
lors d›une vente aux enchères à 
5,2 millions de dollars(Nouvelle 
fenêtre) (soit 6,2 millions avec 
les frais) par Justin Sun, fonda-
teur de la plateforme de crypto-
monnaies Tron. L›entrepreneur 

sino-américain avait englouti la 
banane quelques jours plus tard 
devant des dizaines de journa-
listes et d›influenceurs. «Elle 

est bien meilleure que les autres 

bananes», avait-il déclaré après 

avoir avalé la première bouchée.

La Commission saoudienne 
du théâtre et des arts du 
spectacle prend part ce 

mois-ci à la 79e édition du pres-
tigieux Festival d’Avignon, en 
France. Cette année, le festival 
met à l’honneur la langue arabe, 
offrant ainsi une scène idéale 
pour présenter la richesse des 
expressions culturelles saou-
diennes.

La participation de la Commis-
sion met en lumière quatre formes 
d’arts du spectacle traditionnels 
— Al-Khatwa, Khabiti, Liwa et 
l’Ardha de Wadi Al-Dawasir — 
ainsi qu’une production théâtrale 
contemporaine intitulée « Tawq 
». À travers cette présence, la 
Commission vise à valoriser les 
arts du spectacle saoudiens, à 
faire découvrir le théâtre saou-
dien contemporain au public 
international et à encourager les 

échanges culturels.

Mise en scène par Fahad Al-
Dossari, la pièce « Tawq » réunit 
un casting talentueux composé 
d’Ahmed Al-Zekrallah, Fatima 
Al-Jishi, Maryam Hussein, Ab-
dulaziz Al-Zayani, Khaled Al-

Huwaidi et Shahab Al-Shahab. 
Le spectacle s’annonce comme 
l’un des temps forts du festival, 
offrant un aperçu de l’évolution 
du théâtre saoudien.

Interrogé par Arab News, Fahad 
Al-Dossari déclare : « Pour moi, 

toute œuvre théâtrale est un tra-
vail intégré, où l’harmonie entre 
tous les éléments et leur qualité 
donne naissance à un état théâ-
tral — qu’il s’agisse de l’idée, 
de la vision de mise en scène, du 
jeu des acteurs ou de la scéno-
graphie. C’est cette synergie qui 
constitue la force du spectacle. »

Il souligne également l’impor-
tance de participer au Festival 
d’Avignon, qu’il décrit comme 
une « fenêtre ouverte sur le 
monde ».

Selon lui, la langue du théâtre 
transcende les frontières et 
constitue un langage universel 
permettant de transmettre mes-
sages, idées et récits culturels. 
Il ajoute : « C’est précisément 
ce que nous recherchons dans 
le cadre de cette participation 
essentielle. »

Le programme Star a joué un 
rôle clé en permettant aux ta-
lents créatifs du secteur théâtral 
de concrétiser leurs idées. Al-
Dossari a salué la diversité des 
visions artistiques émergentes, 
mettant en lumière la créativité à 
tous les niveaux — des décors et 
costumes à la musique et au jeu 
des acteurs.

Il a exprimé sa reconnaissance 
envers l’autorité pour son enga-
gement constant en faveur du 
développement et de la créati-
vité dans le secteur.

La participation de la Commis-
sion saoudienne du théâtre et 
des arts du spectacle au Festival 
d’Avignon témoigne du dyna-
misme culturel du Royaume et 
de sa volonté affirmée de par-
tager son patrimoine artistique 
avec le monde.

Snoop Dogg devient copropriétaire d’un club de football 
gallois

La banane millionnaire de Maurizio Cattelan mangée par 
un visiteur au centre Pompidou-Metz

La Commission saoudienne du théâtre et des arts du 
spectacle participe au Festival d’Avignon en France
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C’est une journée 
sous haute 
tension pour des 

milliers de lycéens à travers 
le pays. Les résultats du 
baccalauréat 2025 seront 
dévoilés aujourd’hui, et avec 
eux, une vague d’émotion 

mêlée d’espoir, de crainte et 
d’impatience.
Dans les foyers, l’atmosphère 
est chargée d’angoisse. 
Les élèves, le cœur battant, 
attendent cette décision qui 
marquera un tournant décisif 
dans leur parcours scolaire. 
Pour beaucoup, l’expression 
« la peur au ventre» n’a 

jamais été aussi vraie. 
Parents et proches retiennent 
leur souffle aux côtés des 
candidats.
Au-delà des chiffres et des 
taux de réussite, cette journée 
est avant tout celle de la 
jeunesse algérienne, qui voit 
se jouer, en quelques clics, 
une étape majeure de sa vie.

ANNABA / RésultAts du BAC 

Une attente insoutenable pour des milliers de candidats
Sihem.Ferdjallah

L'excellence 
scientifique 
algérienne rayonne 

sur la scène internationale. 
Bilal Zennadi, jeune talent 
originaire d'Annaba, vient 
de décrocher la médaille 
d'argent mondiale en 
mathématiques lors des 
finales des olympiades 
STEM qui se sont déroulées 
en présentiel à Barcelone, 
marquant ainsi une 
performance remarquable 
pour la représentation 
algérienne dans cette 
compétition de haut niveau.
Un parcours exemplaire
Le parcours de ce jeune 
prodige témoigne d'une 
progression méthodique 
et rigoureuse. Lors des 
qualifications organisées en 
ligne le 23 février 2025, 
Bilal Zennadi a réalisé 
un sans-faute en obtenant 
la note maximale, ce qui 
lui a valu de décrocher la 
première place au niveau 
national et la sixième 
position mondiale. Cette 
performance exceptionnelle 
lui a ouvert les portes de la 
finale prestigieuse organisée 
dans la capitale catalane.
Ces résultats illustrent non 
seulement les capacités 
individuelles remarquables 
du jeune mathématicien, 
mais également la qualité 
de la formation scientifique 
dispensée en Algérie et 
l'efficacité des structures 

d'accompagnement 
des talents dans les 
disciplines STEM (Science, 
Technologie, Ingénierie et 
Mathématiques).
Les olympiades STEM : un 
tremplin vers l'excellence 
scientifique
Les Olympiades STEM 
représentent l'une des 
compétitions scientifiques 
les plus prestigieuses au 
niveau mondial, rassemblant 
les meilleurs étudiants issus 
de dizaines de pays. Cette 
compétition, qui combine 
rigueur académique et 
innovation pédagogique, 
constitue un véritable 
baromètre du niveau 

scientifique international 
et offre aux participants 
une opportunité unique de 
mesurer leurs compétences 
face aux meilleurs talents 
mondiaux.
La médaille d'argent obtenue 
par Bilal Zennadi place 
l'Algérie parmi les nations 
les plus performantes 
dans le domaine des 
mathématiques, confirmant 
le potentiel scientifique du 
pays et la pertinence de ses 
politiques éducatives dans 
les disciplines scientifiques.
Cette distinction revêt une 
dimension symbolique 
forte qui transcende la 
simple reconnaissance 

individuelle. Elle honore 
simultanément la famille du 
lauréat, son établissement 
d'enseignement, ainsi que 
l'Association Génération 
Technologie dont il est 
membre actif. Cette 
performance exceptionnelle 
rejaillit également sur la 
wilaya d'Annaba et, plus 
largement, sur l'ensemble du 
territoire national.
L'impact de cette réussite 
dépasse le cadre purement 
académique pour s'inscrire 
dans une dynamique de 
valorisation de l'image de 
l'Algérie à l'international. En 
hissant le drapeau algérien 
au sommet des compétitions 
scientifiques mondiales, 
Bilal Zennadi contribue à 
renforcer la réputation du 
pays dans le domaine de 
l'excellence éducative et de 
la recherche scientifique.
Un modèle inspirant pour la 
jeunesse algérienne
Le succès de ce jeune 
Annabi constitue un 
exemple édifiant pour 
l'ensemble de la jeunesse 
algérienne, démontrant que 
l'excellence scientifique 
est accessible moyennant 
détermination, travail 
assidu et accompagnement 
approprié. Cette 
performance encourage 
également les institutions 
éducatives à poursuivre 
leurs efforts d'identification 
et d'encadrement des talents 
scientifiques.
La trajectoire de Bilal 

Zennadi illustre parfaitement 
la capacité du système 
éducatif algérien à former 
des profils d'exception 
capables de rivaliser avec 
les meilleurs éléments 
mondiaux. Elle souligne 
également l'importance des 
associations spécialisées, 
comme l'Association 
Génération Technologie, 
dans l'accompagnement 
et le développement des 
compétences scientifiques 
des jeunes.
Perspectives et enjeux pour 
l'avenir 
Cette reconnaissance 
internationale ouvre de 
nouvelles perspectives 
pour le développement des 
sciences mathématiques en 
Algérie et pourrait catalyser 
l'émergence d'une nouvelle 
génération de chercheurs et 
d'innovateurs. Elle démontre 
également la nécessité de 
maintenir et de renforcer 
les investissements dans 
l'éducation scientifique 
et l'accompagnement des 
talents.
L'exploit de Bilal Zennadi 
aux olympiades STEM de 
Barcelone restera gravé 
comme un moment fort de 
l'excellence scientifique 
algérienne, prouvant une 
fois de plus que le génie 
n'a pas de frontières et 
que l'Algérie dispose 
des ressources humaines 
nécessaires pour briller 
sur la scène scientifique 
internationale.

Un prodige originaire d’Annaba décroche l'argent mondial … 
Bilal Zennadi hisse les couleurs nationales 

aux olympiades STEM de Barcelone
Sara Boueche


